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Na ocasião, governador destacou que é preciso conciliar preservação com atendimento de demandas básicas para a população amazonense
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elevar a edificação construída 
por ele não apenas no direito 
civil, mas também em todo o 
direito, cuja marca indelével 
permanecerá como exemplo 
a ser seguido para as futuras 
gerações de juristas. Neste 
momento de luto, expressa-
mos nossos sentimentos à 
família, na certeza de que o 
ministro Moreira Alves soube 
cumprir a vida e honrou a toga 
do Supremo Tribunal Federal”, 
escreveu Edson Fachin. 

“O falecimento do ministro 
do STF José Carlos Moreira 
Alves, o último catedrático da 
Faculdade de Direito do Largo 
de São Francisco, da Univer-
sidade de São Paulo, é um 
momento de grande tristeza 
e pesar para a comunidade ju-
rídica brasileira. Ex-presidente 
do STF, da Assembleia Nacio-
nal Constituinte de 1987/1988 
e presidente interino da Repú-
blica, Moreira Alves exerceu 
com dignidade e raro senso de 
dever cívico as mais elevadas 
funções do Estado brasileiro”, 
disse Dias Toffoli. 

“O falecimento do ministro 
Moreira Alves representa uma 
perda enorme ao mundo jurí-
dico, não só de um brilhante 
professor ou um civilista de 
vanguarda, como também 
de um juiz constitucional que 
exerceu a jurisdição com mui-
ta personalidade e de forma 
emblemática, tendo contri-
buído sobremaneira para a 
construção da jurisprudência 
da Suprema Corte”, enalteceu 
Cristiano Zanin. 

“Meus profundos sentimen-
tos à família de um dos maiores 
juristas desta geração consti-
tucional: Moreira Alves. Deixa 
um legado incontornável de 
magistério, jurisprudência e 
teoria do direito. O STF não 
seria o que é hoje sem Moreira. 
Agora parte pra se fazer eter-
no”, escreveu Gilmar Mendes. 

Causa da morte foi 
uma falência múltipla 
de órgãos

Morreu nesta sexta-
-feira (6) em Brasí-
lia, aos 90 anos de 
idade, José Carlos 

Moreira Alves, ministro apo-
sentado do Supremo Tribunal 
Federal (STF). A causa da morte 
foi falência múltipla dos ór-
gãos, após ele ficar mais de 10 
dias internado em um hospital 
particular da capital. 

O velório do jurista será re-
alizado neste sábado (7) no 
Salão Branco do Supremo, em 
horário ainda não confirmado. 

Entre os atos mais célebres 
de Moreira Alves, nos 28 anos 
em que ocupou o cargo de 
ministro do Supremo, está a 
declaração com a qual ele 
declarou aberta a Assembleia 
Nacional Constituinte, res-
ponsável pela elaboração da 
Constituição de 1988. 

Nascido em Taubaté (SP), 
Moreira Alves estudou no Rio 
de Janeiro e se formou em di-
reito na Universidade do Brasil, 
em 1955, concluindo doutora-
do na mesma instituição dois 
anos depois. 

Ele começou a carreira 
como professor em univer-
sidades privadas da capital 
fluminense, como Cândido 
Mendes e Gama Filho, tendo 
depois se tornado professor 
da própria Universidade do 
Brasil. Em 1969, tornou-se li-
vre docente da Universidade 
de São Paulo (USP). 

Moreira Alves ocupou o car-
go de Procurador-Geral da Re-
pública (PGR) entre os anos de 
1972 e 1975. Logo em seguida, 
em junho de 1975, foi nomeado 
para o Supremo pelo então 
presidente Ernesto Geisel. 

Ao longo da carreira, Moreira 

Velório do ministro aposentado será no sábado (7) em Brasília

Últimas

PGR diz ser inconstitucional o não cumprimento de cotas

SECOM MPF

REUTERS

Elizeta Ramos emitiu pa-
recer na noite de sexta (6)

Agência Brasil

A procuradora-geral da 
República, Elizeta Ramos, 
emitiu um parecer con-
trário à anistia concedida 
pela Emenda Constitucional 
117/2022 aos partidos po-
líticos que não destinaram 
recursos mínimos a mulhe-
res, negros e programas de 
fomento à participação fe-
minina nas últimas eleições. 
As regras previstas em dois 
artigos da emenda são alvo 
de ação direta de inconsti-
tucionalidade (ADI) ajuizada 
pelo partido Rede Sustenta-
bilidade e pela Federação 
Nacional das Associações 
Quilombolas (Fenaq) no Su-
premo Tribunal Federal (STF)

“Os arranjos legislativos 
que, por qualquer modo, im-
pliquem sub-representação 
de mulheres e de negros na 
política para aquém dos pa-
tamares já alcançados, além 
de violarem os limites mate-
riais ao poder de emenda à 
Constituição Federal, signifi-
cam inadmissível retrocesso 

PARTIDOS POLÍTICOS GINÁSTICA ARTISTICA INDIVIDUAL

Rebeca Andrade fica 
com prata no Mundial

Agência Brasil

Rebeca Andrade deu mais 
uma prova de que é um dos 
grandes nomes da Ginástica 
Artística Mundial na atuali-
dade ao conquista a meda-
lha de prata do individual 
geral no Mundial da moda-
lidade disputado na Antu-
érpia (Bélgica). A brasileira, 
que somou 56.766 pontos 
na disputa, ficou atrás ape-
nas da norte-americana Si-
mone Biles (58.399). O pódio 
foi completado por outra 
atleta dos Estados Unidos, 

em políticas afirmativas vol-
tadas a assegurar isonomia 
política de gênero e racial”, 
argumenta a procuradora.

Segundo a PGR, os dispo-
sitivos da emenda impedem 
a aplicação de qualquer tipo 
de sanção, como devolu-
ção de dinheiro, multa ou 
suspensão do Fundo Parti-
dário, aos partidos que não 

Rebeca ficou em pó-
dio com americanas

cumpriram a cota mínima 
de financiamento em razão 
de gênero e raça até 2022.

Desde as eleições de 2018, 
os partidos são obrigados 
a destinar pelo menos 30% 
dos recursos públicos de 
campanha às mulheres. A 
partir de 2020, também se 
tornou obrigatória a repar-
tição de recursos na exata 

Shilese Jones (56.332). O 
Brasil contou com outra 
representante na disputa, 
Flávia Saraiva, que terminou 
na 15ª posição (52.699).

Este é mais um ótimo re-
sultado no individual geral 
da brasileira, que nos últi-
mos anos garantiu a pra-
ta nos Jogos Olímpicos de 
Tóquio (Japão) e o ouro 
no Mundial de Liverpool 
(Inglaterra), em 2022.

“É com grande satisfação 
que vemos o Brasil mais 
uma vez ocupando posições 
privilegiadas em competi-
ções importantíssimas. Isso 
sinaliza que temos grandes 
perspectivas de brilhar no-
vamente nos Jogos Olím-
picos de Paris. A Ginástica 
Artística do Brasil é uma 
realidade que nos orgulha, 
e premia o esforço de toda 
uma comunidade apaixo-
nada por esse esporte no 
País”, declarou a presiden-
te da Confederação Bra-
sileira de Ginástica (CBG),  
Luciene Resende.

Morre aos 90 anos o ex 
ministro do STF Moreira Alves

Alves foi autor de dezenas de 
obras sobre temas diversos, 
sobretudo na área do direito 
privado, da qual era profundo 
conhecedor. Seus votos com 
frequência são citados pelos 
atuais ministros do Supremo. 

Homenagem
O presidente do STF, mi-

nistro Luís Roberto Barroso, 
informou que desistiu de em-
barcar em viagem internacio-
nal para estar presente ao 

velório de Moreira Alves na 
sede da Corte. 

“Em nome do Supremo Tri-
bunal Federal, recebo com 
imensa tristeza a notícia do 
falecimento do Ministro Mo-
reira Alves, que ocupou uma 
cadeira no Supremo Tribunal 
Federal por quase três déca-
das. Um dos grandes juristas 
da história do Brasil e que 
sempre honrou esse Tribunal. 
Deixo meu abraço para a fa-
mília, com o desejo de que a 

dor dê espaço a uma saudade 
eterna, porém alegre, dos bons 
momentos vividos. E tenho 
a certeza de que o legado 
de Moreira Alves, que está 
presente no nosso dia a dia, 
continuará vivo nos julgados 
desta Corte”, escreveu Barroso 
em nota divulgada à imprensa. 

Outros membros atuais do 
Supremo também lamenta-
ram a morte do jurista. “Meus 
sentimentos aos familiares do 
Ministro Moreira Alves, grande 

professor, jurista culto e minis-
tro exemplar. Tendo honrado o 
Supremo Tribunal Federal por 
quase três décadas, com com-
petência, lealdade e grande 
senso de Justiça, é um exemplo 
para todos os magistrados”, 
disse Alexandre de Moraes. 

“É com profundo pesar que 
recebemos a notícia do passa-
mento do eminente ministro 
Moreira Alves. A obra e o 
legado deixados pelo ministro 
Moreira Alves são sólidos para 

proporção entre candidatos 
negros e brancos.

Ao se manifestar pela pro-
cedência da ADI, a procu-
radora-geral da República 
destaca o princípio da ve-
dação do retrocesso. A PGR 
também contesta o argu-
mento de que a norma ques-
tionada busca resguardar a 
segurança jurídica.

Rebeca Andrade fica com a 
prata no Mundial de Ginástica 
Artística

ESPORTE redacao@vanguardadonorte.com.br |Hector Muniz
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“Sonhos e ação” Rio Mar III
A Radio Rio Mar FM inaugu-

ra novo parque transmissor em 
Manaus chegando a mais 15 
municípios do Amazonas. A “rá-
dio que toca a vida da gente” e 
que evangeliza a Amazonia, está 
mais super atual e com melhor 
alcance. A partir de agora a rádio 
Rio Mar conta com um novo par-
que transmissor, situado na área 
geográfica central de Manaus no 
Bairro do Aleixo. Para celebrar 
condignamente a conquista foi 
realizada na tarde de quinta-feira, 
21 de setembro passado, a inau-
guração do espaço. A programa-
ção contou com a presença de 
autoridades, bispos da Regional 
Norte I Amazonas e Roraima, 
do Arcebispo metropolitano de 
Manaus, Cardeal Leonardo Stei-
ner, do superintendente da Rio 
Mar Padre Charles Cunha, padres 
convidados e colaboradores da 
rádio. Este sonho foi gerado há 
cerca de 20 anos por Dom Luiz 
Soares Vieira então Arcebispo 
de Manaus. D. Luiz fez a aquisi-
ção do terreno quando a rádio 
ainda operava em ondas curtas 
na frequência AM. Desde 2019 
a rádio entrou com um pedido 
de expansão para mais 20 mu-
nicípios junto ao ministério das 
comunicações. Em junho de 2023 
o governo concedeu a outorga 
para operar em 9 municípios mas 
todos sabem das demoras de 
Deus. Ela sempre tem um sentido 
de virtudes teólogais. De fé,: De 
AMOR (CARIDADE-MISSÃO) e 

ESPERANÇA. A primeira missa 
em FM foi feita na tricentenária 
catedral de Manaus em missa 
presidida por Dom Sergio Cas-
triani que assim disse: “DEUS FEZ 
JUSTIÇA” Dom Sérgio, o saudoso 
Dom Sérgio,  sem perceber fez 
história na tricentenária catedral 
da imaculada Conceição. Tenho 
orgulho ter sido uma das colabo-
radoras e até eleita para o primei-
ro conselho. Sou uma leiga que 
anuncia SOBRE OS TELHADOS 
do papel impresso como teóloga 
diplomada por Sta Úrsula Rio 
de Janeiro, assinada pela reitora 
irmã Maria do Carmo Freitas, 
artigos semanais versando sobre 
teologia e histórias todas em 
prosa poética um dos dons de 
Deus concedidos especialmente 
ao de raça ibérica no meu caso 
espanhola como foi a gallega 
Nélida Piñon da A. Brasileira de 
Letras  o peruano Mario Vargas 
Lhosa, e Mario Quintana todos 
descendentes de espanhóis. 
Agradeço o convite a mim feito 
para a inauguração do sintuoso 
transmissor de 119 metros por 40 
metros de largura. E ao CARDEAL 
LEONARDO STEINER ouvi e ví 
pelo YOUTUBE, em sua oratória  
apresentação dos convidados 
e autoridades, presentes como 
bispos da região norte religiosos 
consagrados funcionários e lei-
gos, Presidente da TV. Encontro 
das Águas Oswaldo Lopes Filho, 
e Padre Martin Jamens Laumem 
o segundo superintendente da 

Rádio Rio Mar e o Secretário 
de CULTURA do AMAZONAS, 
Marcos Apolo Muniz de Araújo 
que descerraram a placa de inau-
guração da torre, após a Benção 
por Cardeal Leonardo ao todo 
operacional. No entanto apre-
sentação foi eivada de prosa e 
verso: por isso este artigo fala em 
“SONHO E AÇÃO” Disse mas nós 
vivemos de sonhos. O dia em que 
deixarmos de sonhar, morremos. 
Sonhamos porque possuímos a 
esperança em melhores tempos. 
Esperança para conduzir o pró-
ximo para alertar, e conduzir-lo 
a caminhar por caminhos con-
digno. Temos a esperança no 
coração de extirpar a violência 
de Manaus (uma violência de 
fazer ranger os dentes da Manaus 
que era sorriso). Anunciando a 
paz, instigando a fraternidade, 
pedir justiça perante as desi-
gualdades entre os homens de 
nossa terra. Temos que sonhar 
esperançosos, com a sinodali-
dade (comunhão, ação, missão) 
e anunciar principalmente o 
Evangelho de Jesus. Em diálogo 
comunicativo e diante desta 
torre colossal digo eu Carmen! E 
realmente uma túnica inconsú-
til. Sem emendas, integral com 
todos os “efes e erres” sempre 
tão valiosa, porque tecida pela 
nossa padroeira Imaculada e 
dada a nós sobre todos os telha-
dos anunciando ressureições 
no âmbito das comunicações 
modernas.

Sinodalidade

Arcebispo de Manaus

Cardeal Leonardo Steiner
Teóloga e membro da Academia Amazonense de Letras e da Academia Marial de Aparecida – SP

Carmem Novoa Silva

ALEX PAZUELLO/ SECOM

O Governo do Amazonas 
e o Federal vão iniciar um 
mapeamento da situação da 
fauna no estado, diante da 
seca dos rios. O trabalho vai 
receber o apoio de um apli-
cativo, de acesso público, para 
captar informações a respeito 
de problemas já observados 

Destaque De olho

em cada localidade, com o 
objetivo de orientar ações 
de mitigação de danos às 
espécies.

A parceria ocorre por meio 
da Secretaria de Estado do 
Meio Ambiente, Instituto 
de Proteção Ambiental do 
Amazonas (Ipaam), Corpo de 

Bombeiros Militar do Ama-
zonas  e do Distrito Federal, 
junto ao setor de Emergência 
Ambiental do Instituto Brasi-
leiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais (Ibama), o 
Centro Gestor e Operacional 
do Sistema de Proteção da 
Amazônia (Censipam).

REPRODUÇÃO/ INTERNET

Em um ano, com a virada 
de governo e ações articu-
ladas, a área de desmata-
mento da Amazônia Legal 
caiu de 1.454,76 quilôme-
tros quadrados (km²) para 
590,3 km², na comparação 

de setembro de 2022 para 
o mesmo mês deste ano. 
Os dados são do Institu-
to Nacional de Pesquisas 
Espaciais (Inpe), vinculado 
ao Ministério de Ciência, 
Tecnologia e Inovação.

Em agosto, a queda foi 
ainda mais expressiva. Hou-
ve variação de 1.661,02 km² 
para 563,09 km².

Sinais de que ações estão 
sendo tomadas e nossas 
florestas estão em pé.

Editorial

Nas primeiras horas da ma-
nhã de quinta-feira, dia 5, 
por volta das 6h, a notícia da 
execução de três médicos que 
estavam em um quiosque à 
beira-mar na Barra da Tijuca, 
no Rio de Janeiro, parecia ser 
mais um trágico incidente na 
rotina carioca. Era mais um 
caso grave que evidenciava a 
escassa presença da seguran-
ça pública na “Cidade Maravi-
lhosa”. Devido à frequência e 
recorrência dessas situações, 
mesmo que sejam chocantes, 

parece haver uma aceitação 
taciturna dessas mortes, seja 
pelas mãos da polícia ou pelo 
crime organizado.

Horas depois, quando foi 
revelado que uma das vítimas 
era o irmão da deputada fe-
deral Sâmia Bomfim (Psol-SP) 
e cunhado de Glauber Braga 
(Psol-RJ), o assunto ganhou 
uma dimensão diferente na 
mídia. Surgiu a possibilidade 
de que esse crime tivesse 
motivações políticas. Ambos 
os parlamentares têm atua-

ções combativas, assim como 
a vereadora carioca Marielle 
Franco (Psol), e apontam o 
dedo para milícias, crime or-
ganizado e políticos que têm 
ligações com esses grupos.

A principal teoria investiga-
tiva sugere que um dos mé-
dicos teria sido confundido 
com um miliciano. Isso teria 
sido suficiente para que Diego 
Ralf Bomfim, 35 anos, irmão 
da deputada Sâmia, Marcos 
de Andrade Corsato, 62 anos, 
Perseu Ribeiro Almeida, 33 

anos, e Daniel Sonnewend 
Proença, 32 anos, fossem al-
vejados com 33 tiros em cer-
ca de 30 segundos. O único 
sobrevivente, Proença, está 
se recuperando no hospital.

A situação de conflito arma-
do no Rio de Janeiro possui 
uma estrutura altamente or-
ganizada, com bandidos que 
contam com olheiros nas ruas, 
controle de território, treina-
mento tático semelhante a 
uma guerrilha dentro de cen-
tros de lazer e até mesmo a 

participação de policiais, polí-
ticos e membros do Judiciário 
no apoio ao crime.

O problema da falência da 
segurança pública no Brasil 
é histórico, complexo e per-
siste independentemente da 
orientação política dos gover-
nos, seja de esquerda, direita 
ou extrema direita. Os líderes 
das milícias e do tráfico, a fim 
de se protegerem, circulam 
pelo Rio em carros blinda-
dos e com capangas armados 
com fuzis.

A morte dos médicos no Rio é reflexo do Brasil

“Por uma Igreja sinodal: 
comunhão, missão e par-
ticipação”! Uma Igreja que 
deseja voltar à fonte, ao 
início. Todos os que foram 
atraídos pela Boa Nova, 
na missão de proclamar o 
Reino realizado em Jesus 
Cristo; todos participantes 
na missão, em profunda 
comunhão. Um caminhar 
juntos para que o Reino 
seja visibilizado.

O texto denominado 
Instrumentum Laboris 
(instrumento de trabalho 
do Sínodo), logo no início, 
recorda o caminho percor-
rido: “O Povo de Deus está 
em movimento desde 10 de 
outubro de 2021, quando o 
Papa Francisco convocou 
toda a Igreja para o Síno-
do. Partindo do seu nível 
mais vital e elementar, as 
igrejas locais em todo o 
mundo iniciaram a consulta 
ao Povo de Deus, começan-
do com a pergunta básica 
formulada no n. 2 do DP: 
«como se realiza hoje, a 
diferentes níveis (do local ao 
universal) aquele “caminhar 
juntos” que permite à Igreja 
anunciar o Evangelho, em 
conformidade com a mis-
são que lhe foi confiada; e 
que passos o Espírito nos 
convida a dar para crescer 
como Igreja sinodal?». Os 
frutos da consulta foram re-

colhidos a nível diocesano 
e, em seguida, resumidos e 
enviados aos Sínodos das 
Igrejas Católicas Orientais 
e às Conferências Episco-
pais. Por sua vez, cada um 
destes elaborou uma sín-
tese que foi encaminha-
da à Secretaria Geral do  
Sínodo” (IL, nº 1).

Realizada a análise das 
contribuições recolhidas, 
foi elaborado um documen-
to que foi enviado às Igrejas 
locais em todo o mundo. 
Houve, em seguida, sete 
assembleias continentais 
que enviaram as sínteses e 
contribuições à secretaria 
do Sínodo. O importante 
era fazer o caminho jun-
tos, realizar a experiência da 
Igreja que deseja colocar-se 
a caminho. 

Fruto desse caminhar 
juntos é o chamado o Ins-
trumento de Trabalho que 
nasceu da escuta. Esse texto 
será o suporte para as re-
flexões, escutas, debates e 
oração na primeira sessão 
do Sínodo da Sinodalidade.

O Sínodo iniciou com 
um momento de oração 
na Praça de São Pedro e 
em seguida três dias de 
retiro. Com a celebração da 
Eucaristia, no dia 4 de ou-
tubro, Papa Francisco deu 
início ao Sínodo. O término 
da primeira sessão será no 

dia 29 de outubro.
Haverá, além dos mo-

mentos de oração, trabalho 
em grupo, discussão em 
plenário e momentos de 
silêncio para acolher o que 
o Espírito diz através da voz 
dos irmãos e irmãs.

Nos lembra o Papa Fran-
cisco que “o Sínodo é um 
exercício eclesial de discer-
nimento. Franqueza no falar 
e abertura na escuta são 
fundamentais para que o 
Sínodo seja um processo 
de discernimento. O dis-
cernimento não é um slo-
gan publicitário, não é uma 
técnica organizativa, nem 
uma moda deste pontifica-
do, mas um procedimento 
interior que se enraíza num 
ato de fé. O discernimento 
é o método e, simultanea-
mente, o objetivo que nos 
propomos: baseia-se na 
convicção de que Deus atua 
na história do mundo, nos 
acontecimentos da vida, 
nas pessoas que encontro 
e me falam. Por isso, somos 
chamados a colocar-nos à 
escuta daquilo que nos su-
gere o Espírito, segundo 
modalidades e direções 
muitas vezes imprevisíveis.”

Ser uma Igreja de escuta e 
em caminho. Comunidades 
de fé que estão a caminho 
com Jesus e Jesus condu-
zindo a todos pelo Espírito!
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Cidades Caprichoso promove ação social 
que beneficia famílias indígenas do 
Amazonas

CAMPANHA SOLIDÁRIA

Tefé participa do ‘NASA Space Apps 
Challenge’ até o dia 9 de outubro

EVENTO GLOBAL
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Wilson Lima faz apelo climático 
durante evento em São Paulo
Na ocasião, governador 
destacou que é preci-
so conciliar preserva-
ção com atendimento 
de demandas básicas 
para a população ama-
zonense

Da redação

O governador do 
Amazonas, Wilson 
Lima, alertou que 
enquanto houver 

pobreza e falta do atendi-
mento de necessidades bási-
cas da população do estado 
não será possível avançar 
na política de preservação 
exigida pelo mundo e que 
recai sobre a Amazônia. A 
declaração foi feita durante 
o Encontro de Líderes, da 
organização da sociedade 
civil Comunitas, em São Pau-
lo, reunindo gestores dos 
setores público e privado.

“O Brasil, assim como ou-
tros países que têm área de 
floresta, sofrem uma pres-
são muito grande do mundo 
para a questão da preserva-
ção. Por outro lado, nós que 
somos gestores públicos so-
fremos também uma grande 
pressão das populações para 
prover aquilo que é básico 
para o cidadão. No estado 
do Amazonas, nós temos 
mais de 50% da população 
vivendo abaixo da linha da 
pobreza e não tem como a 
gente avançar numa política 
de preservação com pobre-
za”, alerta Wilson Lima, em 
discurso.

Segundo o governador do 
Amazonas, é importante que 
o Brasil e o mundo entendam 
que é preciso aliar sustenta-
bilidade e desenvolvimento 

Participaram do Encontro de Líderes, além de empresários, representantes da esfera estadual e municipal de vários estados brasileiros
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econômico, oportunizando 
condições de subsistência 
para quem mora, principal-
mente, no interior do esta-
do, provendo, por exemplo, 
emprego, saúde, educação, 
saneamento básico, energia 
elétrica e comunicação.

Por outro lado, segundo 
o governador, o desenvol-
vimento tira o estado do 
isolamento, por isso é im-
portante avançar na obra do 
trecho do meio da BR-319, 
que liga o Amazonas ao res-
tante do país, especialmente 
diante de cenários como o 
vivido atualmente, com a 
forte estiagem que já afeta 
mais de 260 mil pessoas e 

deixa 60 (dos 62) municípios 
em situação de emergência 
ou alerta no estado.

“Daí a necessidade da ter 
atividades econômicas que 
são decisivas principalmen-
te no Amazonas, como a 
questão do fortalecimento 
da Zona Franca de Manaus, 
do Gás Natural. Assim tam-
bém como a gente avançar 
na questão da exploração do 
potássio. Tudo isso de for-
ma sustentável”, acrescenta 
Wilson Lima.

O governador também 
reforçou que tem buscado 
diálogo com diversos se-
tores, inclusive países que 
mantém o Fundo Amazônia, 

para tratar sobre projetos 
a longo prazo em favor da 
região, a fim de trabalhar 
na prevenção do impacto 
a eventos climáticos extre-
mos, como as intensas secas 
e cheias dos rios registradas 
nos últimos anos.

Encontro de Líderes
O governador do Amazo-

nas, Wilson Lima, foi um dos 
convidados da 16ª edição do 
Encontro de Líderes, maior 
evento da Comunitas, que 
acontece anualmente em 
outubro e reúne toda a rede 
de contatos da organização, 
isto é: lideranças públicas 
(governadores, prefeitos, le-

gislativo e governo federal) 
e lideranças privadas (apoia-
dores e parceiros), para tra-
tar sobre solução para desa-
fios relacionados à pobreza, 
bioeconomia, entre outros.

A Comunitas é uma orga-
nização da sociedade civil 
que implementa parcerias 
sustentáveis entre os setores 
público e privado, com foco 
na melhoria dos serviços pú-
blicos. Por meio de um de 
seus programas, o Juntos, 
foi possível, por exemplo, 
a construção da Fábrica de 
Vacinas do Instituto Butantã 
em São Paulo e a imple-
mentação de um Escritório 
de Gestão de Projetos para 

acompanhar o desenvolvi-
mento da COP-30 em Belém 
do Pará.

Participaram do evento, 
além de empresários, os 
governadores Carlos Massa 
Ratinho Junior (PR); Eduardo 
Leite (RS), Helder Barbalho 
(PA), Rafael Fonteles (PI), Ra-
quel Lyra (PE), Romeu Zema 
(MG), Ronaldo Caiado (GO), 
Tarcísio de Freitas (SP), além 
do vice-governador Laurez 
Moreira (TO), do prefeito de 
São Paulo, Ricardo Nunes, 
do Presidente do TCU, Bru-
no Dantas, Superintendente 
da Controladoria do BNDES, 
Marco Aurélio Cardoso, e ou-
tros prefeitos e deputados.

UEA aprova cinco novos 
cursos junto à Capes

Cinco novos cursos de 
pós-graduação da Uni-
versidade do Estado do 
Amazonas (UEA) foram 
aprovados, pelo Conse-
lho Técnico Científico da 
Coordenação de Aperfei-
çoamento de Pessoal de 
Nível Superior (CTC/Ca-
pes), na última Avaliação 
de Propostas de Cursos 
Novos (APCN). Os novos 
doutorados e mestrados 
simbolizam um avanço sig-
nificativo para a educa-
ção na região Amazônica, 
uma vez que, por meio das 
aprovações, a instituição 
ampliará, em 30%, a oferta 
de cursos no âmbito da 
pós-graduação.

Com previsão de lança-
mento dos editais a partir 
de 2024, a UEA contará com 
os seguintes cursos de pós-
-graduação: doutorado em 
Letras e Artes, doutora-
do em Direito Ambiental, 
mestrado em Música, mes-
trado em Engenharia Elétri-

ca e mestrado acadêmico  
em Geografia.

A UEA torna-se a insti-
tuição estadual da região 
Norte com maior oferta 
de cursos de pós-gradu-
ação. O processo de sub-
missão das propostas à 
Capes foi acompanhado 
pela Pró-Reitoria de Pes-
quisa e Pós-graduação  
(Propesp/UEA).

O reitor da universidade, 
André Zogahib, afirma que 
o resultado é um mar-
co extremamente positivo 
para a UEA. “Recebemos 
essa novidade com muita 
alegria porque mostra que 
estamos no caminho certo. 
Pela primeira vez, conse-
guimos aprovar cinco cur-
sos em uma única APCN, e 
isso só foi possível graças 
ao esforço conjunto. Meus 
parabéns a todos”, destaca 
o reitor.

Segundo o pró-reitor de 
Pesquisa e Pós-graduação, 
Roberto Mubarac, diversas 

unidades acadêmicas da 
universidade tiveram cur-
sos aprovados. “Estamos 
corrigindo uma assime-
tria histórica, possibilitan-
do que diferentes áreas 
possam avançar. Isso é 
muito importante, pois a 
pós-graduação faz toda 
a diferença no desenvol-
vimento de tecnologias, 
principalmente nesse mo-
mento em que a Amazônia 
é um ponto central nessa  
discussão”, completa.

PÓS-GRADUAÇÃO

Instituição gera maior oferta de cursos 
de pós-graduação na região norte
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Caprichoso promove ações sociais e 
projeta novas iniciativas até novembro

O Boi-Bumbá Caprichoso, 
atual bicampeão do Festival 
Folclórico de Parintins, pro-
move a campanha de arreca-
dação “Uma Ponte Solidária”, 
para ajudar as comunidades 
afetadas pela estiagem no 
Amazonas. A iniciativa acon-
teceu após uma ação que 
beneficia 95 famílias indíge-
nas com a entrega de cestas 
básicas, ocorrida na última 
quinta-feira (5).

Conforme boletim divulga-
do pelo Governo do Amazo-
nas, são 40 municípios em 
situação de emergência, 19 
em alerta, um em atenção 
e apenas duas cidades sem 
prejuízos pela seca. Por conta 
do baixo nível dos rios, mui-
tas comunidades ribeirinhas 
e indígenas não conseguem 
acesso a itens básicos de 
alimentação e higiene.

A campanha arrecada água 
mineral e alimentos, em Ma-
naus e Parintins, com apoio 
do Movimento Marujada. Ao 
todo, já foram entregues 100 
cestas básicas, destinadas 
como iniciativa das Tuxauas 

do Boi Caprichoso, Ira Mara-
gua, Kim Sateré Mawé, Thaís 
Kokama e da levantadora in-
dígena, Ira Tikuna.

“Já faz algum tempo que 
o boi Caprichoso tem nos 
ajudado em momentos tão 
difíceis. Primeiro na pande-
mia e agora na seca. Isso é 
uma ajuda de muito valor 
já que no tempo da seca 
as aldeias ficam isoladas e 
o Boi Caprichoso tem esse 
compromisso social com os 
povos indígenas”, conta o 
presidente da Associação dos 
Kapi das Lideranças Tradicio-

nais, Josias Sateré.
O Caprichoso afirma, ainda, 

que pretende realizar outras 
ações até o aniversário do boi, 
em 5 de novembro, para tentar 
amenizar a situação dos povos 
originários e ribeirinhos.

“A seca atrapalha o nos-
so dia-a-dia, nos deixa sem 
água, sem alimentos e o boi 
Caprichoso não olha apenas 
por uma comunidade ou um 
povo, ele olha por todos e a 
gente tendo esse apoio, nos 
sentimos muito felizes”, des-
taca a Tuxaua do Caprichoso, 
Ira Maraguá.

CAMPANHA

Arrecadação é destinada aos povos indígenas que sofrem com a seca dos rios

PEDRO COELHO



Tefé participa do ‘NASA Space 
Apps Challenge’ até 9 de outubro

Da redação

Pelo terceiro ano con-
secutivo, a cidade de 
Tefé (localizado a 523 
quilômetros de Ma-

naus) se prepara para rea-
lizar o “NASA Space Apps 
Challenge”, um evento glo-
bal realizado anualmente 
em várias cidades do mun-
do, e o município é o úni-
co do Amazonas que irá 
participar da edição 2023. 
A ação é apoiada pelo Go-
verno do Estado por meio 
do Programa de Apoio à 
Realização de Eventos Cien-
tíficos e Tecnológicos no 
Estado do Amazonas (Pa-
rev), da Fundação de Am-
paro à Pesquisa do Estado  
Amazonas (Fapeam). 

Programado para ser re-
alizado nos dias 6, 7, 8 e 
9 de outubro de 2023, no 
Laboratório Municipal de 
Robótica de Tefé, o even-
to tem como objetivo unir 
pensamentos para solu-
cionar problemas locais e 
mundiais, a partir de desa-
fios virtuais propostos pela 
Estação Espacial Americana 
(NASA) a fim de criar so-
luções inovadoras para os 
desafios que enfrentamos 
na Terra e no espaço e, que 
possam ser aplicados para 
a realidade do Amazonas. 

Além disso, a expectativa 
é proporcionar ao público 
em geral novas experiências 
e sensibilizá-los acerca de 
temas transversais que en-
volvam problemas da Terra 
e do Espaço, associando 
estes assuntos a concei-
tos como tecnologia, sus-
tentabilidade, inovação e 
sociedade moderna, como 
destacou a coordenadora 
do encontro, a pesquisa-
dora da Secretaria de Ciên-

Município do interior 
do Amazonas é o úni-
co do estado que par-
ticipa da edição 2023

Evento global é apoiado pela Fapeam
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cia, Tecnologia e Inovação 
(Secti/Tefé), Rosilene Batis-
ta Nunes. 

Desta edição, participam 
pessoas a partir de 16 anos 
de idade, que possuem 
qualquer nível de escola-
ridade e atuação profis-
sional. Por ser um evento 
presencial, o único critério 
obrigatório é que os parti-
cipantes estejam em Tefé. 
O tema deste ano é “Ex-
plorando juntos a Ciência 
Aberta”. Nesta perspectiva, 
serão lançados 32 desafios 
que serão escolhidos pelos 
próprios participantes. Os 
desafios estão disponíveis 
no link da Secti (https://

ROSILENE NUNES/DIVULGAÇÃO/FAPEAM

sustentável.
“A parceria com a Fa-

peam estimula ainda mais 
a realização de projetos e 
eventos como este na busca 
por conhecimentos e no-
vas soluções, fortalecendo 
o ecossistema de inova-
ção local e estimulando o 
surgimento de talentos na  
área”, completa.

Metodologia
Na conferência, 100 pré-

-inscritos irão participar de 
uma competição de 48 ho-
ras, no qual deverão buscar 
soluções para os desafios 
que a NASA propõe, crian-
do jogos, aplicativos para 

smartphone e computador, 
vídeos, ferramentas de en-
sino e muito mais.

Neste sábado (7), come-
çam os desafios se esten-
derão até o início da noi-
te. Logo pela manhã, os 
participantes terão acesso 
aos dados fornecidos pelos 
satélites da Nasa, criando 
soluções para desafios re-
ais lançados pela organiza-
ção. O mesmo acontece no 
domingo (8), onde haverá 
continuidade das ativida-
des, além de preparação 
do pitch para apresentação 
do projeto e submissão no 
portal da NASA.

Na segunda-feira (9), ha-

secti.tefe.am.gov.br/nasa/).
“É uma oportunidade 

única para os jovens e 
adultos do interior faze-
rem parte da comunidade 
espacial e contribuir para 
soluções inovadoras que 
podem impactar o mundo 
e o espaço”, frisa Rosilene 
Nunes, acrescentando que 
a realização do evento é 
uma grande conquista para 
Tefé e para a região do 
Amazonas, demonstrando 
o compromisso do Gover-
no do Estado, por meio da 
Fapeam, em promover a 
ciência, tecnologia e inova-
ção como pilares essenciais 
para o desenvolvimento 

Governo do AM publica segundo edital de credenciamento

ANTÔNIO LIMA/SECOM

Meta é oferecer 24.044 soluções de moradia e regularizar 33 mil imóveis

O Governo do Amazonas 
lançou o segundo edital 
de chamamento público 
para o credenciamento de 
empresas interessadas em 
ofertar empreendimentos 
habitacionais para o Pro-
grama Amazonas Meu Lar. 
Estas unidades habitacionais 
serão destinadas às famílias 
das faixas 1 – renda mensal 
bruta de até R$ 2.640,00 
e Faixa 2 - renda mensal 
bruta de R$ 2.640,01 até 
R$ 4.400,00 – e aptas à ob-
tenção do subsídio estadual 
“Entrada do Meu Lar”.

O credenciamento segue 
até 20 de outubro, processo 
conduzido pela Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento 
Urbano e Metropolitano (Se-
durb), em conjunto com a 
Superintendência Estadual 
de Habitação (Suhab).

O secretário da Sedurb, 
Marcellus Campêlo, explicou 
que a linha de atendimento 
do atual credenciamento é 
destinada ao financiamen-
to de imóveis com recursos 
do Fundo de Garantia por 
Tempo de Serviço (FGTS). 
Os empreendimentos serão 

AMAZONAS MEU LAR

Defesa Civil instala 
réguas em Carauari

O município de Carauari (a 
788 quilômetros de Manaus) 
recebeu a instalação das ré-
guas linimétricas, que serão 
usadas para o monitoramen-
to dos rios, nos períodos de 
cheia e seca. Ao todo, dezes-
sete municípios ainda devem 
receber os instrumentos.

A instalação das réguas está 
sendo realizada pelo Gover-
no do Amazonas, por meio de 
uma parceria entre a Defesa 
Civil do Estado, Secretaria de 
Estado do Meio Ambiente 
(Sema), Centro Gestor e Ope-
racional do Sistema de Prote-
ção da Amazônia (Censipam), 
Serviço Geológico do Brasil 
(SGB-CPRM) e a Defesa Civil 
do município de Carauari.

Com a instalação da ré-
gua linimétrica, sobe para 
quatro o número de réguas 
instaladas pelo Governo do 
Amazonas só nesse segundo 
semestre de 2023, garantin-
do o monitoramento em di-
ferentes pontos dos níveis do 
Rio Juruá, Médio Amazonas 
e Baixo Solimões. Ainda vão 

selecionados primeiramen-
te pelo Governo do Estado 
e a contratação depende-
rá da aprovação, pela Cai-
xa Econômica, do terreno, 
dos projetos e documentos 
pertinentes às propostas e 
sua adequação às diretrizes 
estabelecidas pelo agente 
financeiro no âmbito do 
programa Minha Casa, Mi-
nha Vida, e pelos Programas 
Amazonas Meu Lar.

A meta do Amazonas Meu 
Lar é ofertar 24.044 solu-

Instalação de réguas visa auxiliar no 
acompanhamento fluviométrico

ções de moradia, das quais 
22.043 serão apartamentos 
construídos por programas 
estaduais ou por meio do 
incentivo para o financia-
mento através da Caixa 
Econômica Federal. Nesse 
último caso, o Governo do 
Estado disponibilizará o sub-
sídio “Entrada do Meu Lar”, o 
valor equivalente à entrada, 
para quem pretende finan-
ciar um imóvel diretamente 
na construtora, via progra-
ma Minha Casa, Minha Vida.

receber os instrumentos os 
municípios de Guajará, Ben-
jamim Constant e Tonantins, 
abarcando o monitoramento 
no Alto Solimões.

“Ao utilizar essas réguas, 
a Defesa Civil do Amazonas 
e outras agências de mo-
nitoramento podem avaliar 
o comportamento dos rios, 
identificando possíveis riscos 
de enchentes ou estiagem 
com antecedência”, destaca 
o chefe do Centro de Moni-
toramento e Alerta da Defesa 
Civil do Amazonas (Cemoa), 
tenente Charlis Barroso.

“O subsídio vai ajudar 
aquela família que está dis-
posta a financiar o imóvel, 
mas não consegue pagar o 
sinal referente à entrada”, 
afirma Marcellus Campêlo. 
Nessa modalidade, a meta 
é proporcionar o financia-
mento de 13.654 imóveis. O 
valor do subsídio varia até 
R$ 35 mil para as pessoas 
enquadradas na Faixa 1 do 
programa e até R$ 30 mil 
para a Faixa 2.

Credenciamento
Os documentos para o cre-

denciamento podem ser en-
tregues pelo e-mail creden-
ciamento@suhab.am.gov.
br. A íntegra do edital está 
disponível no site do pro-
grama (https://www.amazo-
nasmeular.am.gov.br).

O ‘Amazonas Meu Lar’ tem 
como meta oferecer 24.044 
soluções de moradia e re-
gularizar 33 mil imóveis. O 
programa está estimado em 
R$ 4,7 bilhões, somando in-
vestimento do Governo do 
Estado, recursos do Fundo 
de Garantia por Tempo de 
Serviço (FGTS) e do FAR.

MONITORAMENTO DE RIOS

DIVULGAÇÃO

verá o encerramento no 
final da noite e entrega 
de premiação para as três 
melhores equipes. Dentre 
os prêmios, os ganhado-
res irão receber troféus e 
brindes exclusivos. Todos 
os participantes receberão 
certificados de participação 
e kits contendo camisas, 
blocos de notas, pendrives 
e mochilas personalizadas. 
Além disso, a equipe cam-
peã irá automaticamente 
para a etapa global da com-
petição, estando no páreo 
pelo prêmio mundial e con-
correr à vaga da viagem 
para conhecer a Estação 
Espacial Americana.

Sobre o evento
O NASA Space Apps Chal-

lenge é um evento que 
insere jovens e adultos, que 
pertencem a universidades 
públicas e privadas do mu-
nicípio, escolas e institutos 
de ensino e pesquisa.

O evento olha para o 
futuro e o passado, para 
explorar o desenvolvimen-
to científico e tecnológico 
do Amazonas e do interior, 
bem como para o cresci-
mento de elementos de 
sucesso inerentes ao Space 
Apps Challenge em contex-
tos de uso de dados de ci-
ências terrestres e espaciais 
e diplomacia científica.

Parev 
O Programa apoia a 

realização de eventos 
regionais, nacionais e 
internacionais, nas moda-
lidades presencial, virtual 
ou híbrida, sediados no 
estado do Amazonas, re-
lacionados à Ciência, Tec-
nologia e Inovação (CT&I) 
como: congressos, sim-
pósios, workshops, semi-
nários, ciclo de palestras, 
conferências e oficinas  
de trabalho.

A ação visa divulgar re-
sultados de pesquisas cien-
tíficas e contribuir para a 
promoção do intercâmbio 
científico e tecnológico.



Homem é preso 
por estuprar 
enteada de 
sete anos

ABUSO SEXUAL

Da redação

Policiais civis da Delegacia 
Especializada em Proteção 
à Criança e ao Adolescen-
te (Depca), cumpriram um 
mandado de prisão preven-
tiva de um homem, de 28 
anos, por estupro de vulne-
rável praticado contra a pró-
pria enteada de sete anos. 
De acordo com a Polícia Civil 
do Amazonas (PC-AM), a 
mãe da criança também foi 
presa por descumprimento 
de medidas protetivas em 
favor da filha.

Segundo a titular da unida-
de especializada, delegada 
Joyce Coelho, a vítima teria 
relatado, em depoimento 
especial, que o padrasto teria 
se aproveitado de momen-
tos em que ficava sozinho 
com ela para cometer os 
atos libidinosos.

“A criança contou o fato 
para sua mãe, que ignorou 
o relato e, ainda, ameaçou 
batê-la caso ela contasse 
sobre o fato para alguém. 
Diante disso, foi solicitada 
uma medida protetiva para 
ela, que foi decretada pela 
Justiça, e a criança passou a 
morar com a tia. Entretanto, 
a mãe foi até a casa, pegou a 
menina e a levou para morar 
novamente com eles”, explica 
a autoridade policial.

Ainda conforme a titular, 
dado os fatos, foram soli-
citadas à Justiça as prisões 
do casal. A mulher foi presa 
no dia 27 de setembro des-
te ano, em cumprimento de 
prisão temporária, e a prisão 
preventiva do autor, que es-
tava foragido, foi cumprida 
no momento em que ele se 
apresentou na Depca.

A Polícia Civil informou, ain-
da, que a criança foi abrigada 
pelo Serviço de Acolhimento 
Institucional para Crianças e 
Adolescentes (Saica).

O autor do crime respon-
derá por estupro de vulne-
rável e ficará à disposição 
da Justiça.
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Operação desarticula grupo 
envolvido em vários crimes
Inclusa na Operação 
Paz, do Ministério da 
Justiça, ação policial foi 
deflagrada em Manaus 
e no município de Coari

Da redação

A Secretaria de Se-
gurança Pública 
do Amazonas (SSP-
-AM), Polícia Civil 

do Amazonas (PC-AM) e 
Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM) atuaram na desarti-
culação de um grupo envol-
vido em crimes de pirataria, 
homicídio, tráfico de drogas 
e lavagem de dinheiro no 
município de Coari (loca-
lizado a 363 quilômetros 
de Manaus), por meio da  
operação “Distribuição”.

A iniciativa contou com 
a participação de aproxi-
madamente 40 policiais. 
O secretário de Segurança 
Pública, coronel Vinícius 
Almeida, salientou que a 
operação é um marco no 
município de Coari.

“A partir de agora, nós 
teremos muito mais tran-
quilidade, não só em Coari, 
mas em toda a comunidade 
do médio a alto Solimões. 
Essa operação vai continuar 
perseguindo alvos que ainda 
não foram presos e, também, 
desdobrando a investiga-
ção para que a gente possa 
prender e identificar mais 
elementos que possam fazer 
parte dessa organização cri-
minosa”, afirma o secretário.

Conforme o delegado-
-geral adjunto, Guilherme 
Torres, a operação policial 
é resultado de trabalho in-
vestigativo da equipe da DIP 
de Coari, coordenada pelo 
delegado José Barradas, em 
combate aos crimes prati-
cados no município.

“Foram, ao todo, 25 man-
dados de busca e apreensão, 
17 pessoas presas, de 18 
mandados de prisão. Uma 

Batizada de ‘Operação Distribuição’, ação foi deflagrada com efetivo de policiais civis da DIP de Coari, do DPI, Denarc e Core-AM
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operação que visa combater 
o tráfico de drogas, a pira-
taria no município de Coari. 
Nós temos mandados sen-
do cumpridos em Manaus 
e em Tefé. É uma operação 
que se desdobrou em três 
municípios do Amazonas 
para trazer mais seguran-
ça à população”, explica o 
delegado-geral adjunto.

Ainda segundo Guilher-
me Torres, a operação 
“Distribuição” também teve 
como objetivo o combate 
aos índices de homicídios 
por meio da Operação Paz, 
coordenada nacionalmente 
pelo Ministério da Justiça e 
Segurança Pública (MJSP), 
para fortalecer o trabalho já 
desenvolvido pelo Governo 
do Amazonas na redução 
dos índices de mortes vio-
lentas intencionais.

O comandante-geral 

da PMAM, coronel Klin-
ger Paiva, ressaltou que 
os agentes de segurança 
pública, de maneira inte-
grada, estão avançando no 
interior do Estado com as 
operações integradas.

“Essa é mais uma par-
ceria que deu certo. Uma 
operação exitosa com o 
cumprimento de 25 man-
dados, onde coordenada 
pela Secretaria de Segu-
rança, a Polícia Militar es-
teve presente efetivamente 
e conseguimos resultados 
expressivos”, destaca Paiva.

A operação foi deflagra-
da com efetivo de policiais 
civis da Delegacia Intera-
tiva de Polícia (DIP) de 
Coari; dos Departamentos 
de Polícia do Interior (DPI) 
e de Investigação sobre 
Narcóticos (Denarc); da 
Delegacia Fluvial e da Co-

ordenadoria de Operações 
e Recursos Especiais (Core-
-AM). Contou, ainda, com o 
apoio de policiais militares 
do 5º Batalhão da Polí-

cia Militar (BPM) de Co-
ari, Batalhão Ambiental e 
Companhia Independente 
de Policiamento com Cães 
(CIPCães).

Polícia Civil apreende três 
motocicletas roubadas

Policiais civis da Dele-
gacia Especializada em 
Roubos e Furtos de Veí-
culos (DERFV), com apoio 
da 36ª Delegacia Interativa 
de Polícia (DIP) de Rio Pre-
to da Eva (localizado a 57 
quilômetros de Manaus), 
deflagaram uma operação 
que resultou na apreen-
são de três motocicletas 
oriundas de furtos e roubo, 
naquele município.

Segundo o titular da 
DERFV, delegado Rodri-
go Barreto, foi montada 
uma equipe policial para 
realizar a ação em Rio 
Preto da Eva, promoven-
do diligências em oficinas 
mecânicas voltadas para 
reparo e conserto de mo-
tocicletas no município, a 
fim de constatar possíveis 
irregularidades e as proce-
dências dos veículos.

“O objetivo da operação 
é de recuperar motocicle-
tas de procedências ilícitas 
em locais onde não há apa-
rato tecnológico que ajude 
a recuperá-los, como foco 

Forças de segurança elaboram plano de ação 
para combater criminalidade em Tabatinga
A cúpula das Forças de Se-

gurança do Amazonas visitou 
Tabatinga (a 1.108 quilôme-
tros de Manaus) para discutir 
e elaborar um plano de ação 
voltado para o combate à 
criminalidade no município. 
Durante dois dias, a comitiva 
realizou reuniões para traçar 
um diagnóstico do sistema 
atuante na cidade, para a 
tomada de medidas efetivas 
na área da Segurança Pública.

Conforme o secretário da 
SSP, coronel Vinícius Almei-
da, a visita teve a finalidade 
de buscar uma solução in-
tegrada para a redução do 
índice criminal registrado 
nos últimos meses em Ta-
batinga. “Neste momento é 
muito importante que todos 
estejamos unidos para buscar 
uma solução para a cidade. 
Viemos aqui para identificar 
os pontos críticos. Teremos 
ações muito intensas em bre-
ve”, afirma.

Durante a viagem, o grupo 
se reuniu com o comandante 
do 8º Batalhão de Polícia 
Militar (8º BPM), tenente-

-coronel Cavalcante; e com 
o delegado Caio Bruno, para 
verificar as necessidades dos 
efetivos locais e avaliar as 
taxas criminais do município.

O tema também foi discu-
tido durante reunião com o 
subcomandante do Batalhão 
do Exército, coronel Hulk; e o 
delegado da Polícia Federal 
(PF), Francisco Gonçalves.

O delegado Guilherme Tor-
res apontou que a PC-AM irá 
avançar nos meios de iden-
tificação dos integrantes de 
organizações criminosas que 
atuam na região do Alto So-
limões. “Viemos para ouvir e 
trazer soluções. Já alinhamos 
com todas as Forças de Se-
gurança as ações estratégicas 
para o município e estamos 
confiantes que a parceria vai 
dar certo”, destaca.

O coronel Klinger Paiva sa-
lientou que o 8° Batalhão 
de Polícia Militar (BPM) de 
Tabatinga conta atualmente 
com o reforço em seu po-
liciamento devido à chega-
da da tropa que compõe a 
Operação Paz, coordenada 

RIO PRETO DA EVA

em oficinas de transporte 
de duas rodas, agências 
bancárias, estabelecimen-
tos comerciais, praças e 
feiras”, explica Barreto.

Ainda conforme a au-
toridade policial foram 
recuperadas duas moto-
cicletas roubadas e uma 
moto com o motor rouba-
do. Elas foram conduzidas 
à DIP de Rio Preto da 
Eva para a realização dos  
trâmites cabíveis.

Ação averiguou possíveis irregulari-
dades e a procedência dos veículos

pelo Ministério da Justiça 
e Segurança Pública (MJSP).

“Estamos buscando, além 
do reforço de efetivo policial, 
integrar as ações de seguran-
ça com os órgãos responsá-
veis e ações de inteligência 
para alcançarmos melhores 
resultados de forma estra-
tégica”, ressalta Paiva.

Integraram a comitiva o 
titular da Secretaria de Es-
tado de Segurança Pública 
do Amazonas (SSP), coronel 

SEGURANÇA PÚBLICA

Serão realizadas diversas ações ostensivas e preventivas na cidade

Secretário de Segurança Pública, coronel Vinícius Al-
meida, salienta que a operação é um marco em Coari
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Vinícius Almeida; o delega-
do-geral adjunto da Polícia 
Civil (PC-AM), Guilherme 
Torres; o comandante-geral 
da Polícia Militar (PMAM), 
coronel Klinger Paiva; o se-
cretário Executivo Adjunto de 
Operações (Seaop), coronel 
Algenor Teixeira Filho; o di-
retor da PC-AM no interior, 
delegado Paulo Mavignier; e 
o comandante do Comando 
de Policiamento do Interior 
(CPI), coronel Alysson Araújo.



Yara Lins convoca imprensa para dizer 
que foi ofendida por outro conselheiro

Política Conselheira do Tribunal de 
Contas diz que foi ofendida 
por colega 

TCE-AM

No caso em questão, 
a conselheira Yara Lins 
disse que Ari Moutinho 
a ofendeu em plenário

A presidente eleita do 
Tribunal de Contas 
do Estado, conse-
lheira Yara Lins, 

reuniu a imprensa nesta 
sexta-feira (6), para acusar 
o conselheiro Ari Moutinho 
de agressão verbal den-
tro do plenário da Corte  
de Contas.

De acordo com ela, as 
agressões ocorreram na ter-
ça-feira (3), quando ela foi 
cumprimentar o colega de 
Casa. “Nesse momento eu 
não estou aqui como conse-
lheira, estou aqui como uma 
mulher. Uma mulher que foi 
covardemente agredida no 
plenário antes das eleições 
para me desestabilizar”, dis-
se a conselheira.

Yara afirma que as agres-
sões ocorreram na presença 
de testemunhas, e distribuiu 
um vídeo do que seria o 
momento da agressão.

“Eu disse bom dia. Ele 
respondeu, bom dia nada, 
puta, safada, vadia. Eu vou 
te fud*r, porque fiz o mesmo 
com a Lindora no Ministério 
Público, você vai ver junto 
ao SJT”, relatou Yara, que fez 
a denúncia acompanhada 
do vice-presidente eleito do 
TCE, Luís Fabian Barbosa, 
do corregedor eleito, Jo-
sué Neto, e do filho dela, o 
deputado federal Fausto Jr.

Queixa-crime
A advogada Catharina Es-

trella também está atenden-
do a conselheira Yara Lins no 
caso. Ela esteve na Delegacia 

Yara Lins e Ary Moutinho foram presidente e vice respectivamente no biênio 2014-2016 do TCE-AM
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Geral onde foi prestada uma 
queixa-crime.

“Se verifica três crimes: 
Uma injúria causada, que 
ela foi xingada, no exercí-
cio da função, verifica-se 

também o crime de ameaça 
e uma tentativa de tráfico  
de influência.

Eleição
Na manhã de terça-feira 

(6), durante uma sessão do 
Tribunal de Contas do Es-
tado do Amazonas, houve 
a eleição para escolher o 
presidente do Tribunal. A 
disputa envolveu os con-

selheiros Mario de Mello, 
Josué Neto, Luis Fabian, 
Júlio Pinheiro e Yara Lins 
dos Santos.

A cerimônia de posse 
dos dois conselheiros que 
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liderarão o Tribunal nos 
próximos dois anos está 
programada para ocorrer 
até o dia 15 de dezem-
bro, no auditório da Corte  
de Contas.

Com um total de 5 votos 
a favor da conselheira e 2 
votos em branco, a eleição 
resultou na escolha de Yara 
Lins dos Santos, que ante-
riormente ocupava o cargo 
de vice-presidente, para a 
presidência do Tribunal. O 
mesmo ocorreu com Fabian 
Barbosa, que foi eleito para 
o cargo de vice-presidente.

O que disse Érico Des-
terro

Em nota o ainda presi-
dente Erico Desterro disse 
que em atenção a diversas 
solicitações de manifestação 
sobre o alegado incidente 
havido entre membros do 
Tribunal Pleno, no último 
dia 03 de outubro, na Sessão 
da Primeira Câmara na qual 
não se encontrava presente, 
informou que não recebeu 
qualquer comunicação ou 
solicitação referente ao as-
sunto ocorrido e que, igual-
mente, não foi previamente 
informado sobre a entrevista 
coletiva concedida na sexta.

Erico disse ainda na nota 
que o Tribunal de Contas, 
durante os últimos dois 
anos, implementou um sis-
tema de integridade ins-
titucional, com códigos e 
comitês de ética pública, 
comissões de enfrentamen-
to a qualquer espécie de 
assédio e discriminação, 
possuindo canais efetivos 
de comunicação de quais-
quer irregularidades e des-
vios de conduta, inclusive 
com tratamento diferencia-
do às questões relacionadas  
às mulheres.

Procuradoria da Mulher na Aleam recebe Yara Lins
Na tarde de sexta-feira, as 

deputadas Alessandra Cam-
pêlo (Pode), Joana Darc (UB) 
e Débora Menezes (PL) rece-
beram a presidente eleita do 
Tribunal de Contas do Esta-
do do Amazonas (TCE-AM), 
a conselheira Yara Lins, após 
a denúncia de ameaças fei-
tas ao conselheiro Ari Mou-
tinho. As parlamentares 
manifestaram seu repúdio 
aos ataques, expressaram 
solidariedade e afirmaram 
que a Assembleia Legislativa 
investigará a denúncia.

A conselheira Yara Lins 
formalizou a queixa na De-
legacia-Geral da Polícia Civil 
ainda pela manhã do mesmo 
dia, acusando seu colega Ari 
Moutinho de tê-la insultado 
com linguagem vulgar, como 
“vadia” e “puta”, além de 
ameaçá-la, tudo ocorrido na 
última terça-feira, antes da 
sessão do Tribunal.

Diante do caso, a con-
selheira obteve apoio da 
Procuradoria Especial da 
Mulher da Assembleia Le-
gislativa do Amazonas (Ale-
am), presidida por Campêlo. 

APÓS QUEIXA-CRIME

A deputada se manifestou 
em suas redes sociais que a 
Procuradoria acompanhará 
de perto o caso.

“Solicitou apoio da Procu-
radoria da Mulher na apura-
ção das denúncias de agres-
sões machistas contra ela. 
Estamos dando apoio à con-
selheira e vamos acompanhar 
mais esse caso”, destacou  
a deputada.

Joana diz ser inaceitável
Por sua vez, Joana Darc 

repudiou as violências so-
fridas por Yara, destacando 

Deputadas receberam conselheira na Aleam na sexta-feira após denúncia

que, quando uma mulher é 
agredida, todas sofrem. Mem-
bro e autora da resolução que 
criou a Procuradoria da Casa, 
Joana disse ser “inaceitável” o 
ocorrido, comprometendo-se 
a buscar respostas para que a 
atitude misógina do conselhei-
ro não fique impune.

“Precisamos ser resistentes e 
fazer valer todo nosso apoio. É 
inaceitável que ainda existam 
pessoas que não tenham a 
noção da palavra respeito. Des-
respeitar uma mulher é algo 
vergonhoso, de quem quer que 
a agrida […]. Me solidarizo e 

afirmo que estamos buscando 
respostas para que esta atitude 
misógina não fique sem uma 
punição”, afirmou.

Manifestações de outras 
parlamentares

Também por meio das re-
des sociais, as deputadas Dra. 
Mayara Pinheiro (Republica-
nos) e Mayra Dias (Avan-
te) se manifestaram sobre  
as denúncias.

“Não podemos e não vamos 
mais aceitar qualquer ação que 
atente contra a dignidade de 
uma mulher no seu ambiente 
de trabalho. Violência psico-
lógica, moral e verbal contra 
mulheres também precisam 
ser combatidas. BASTA”, es-
creveu Dra. Mayara.

Apesar de não estar na Ale-
am, por cumprir agenda fora 
da Casa, Mayra Dias postou 
uma nota na qual destaca que 
espera que a “justiça seja feita”. 
E dessa forma, como as demais 
deputadas, se solidarizou com 
a conselheira.

“Nenhuma mulher merece 
passar por nenhum tipo de 
agressão, seja ela psicológica 

física verbal ou moral, esse 
tipo de atitude contra mulher 
não tem lugar em nenhum 
ambiente”, disse.

Procuradoria da Mulher
A Procuradoria Especial da 

Mulher do parlamento esta-
dual existe desde março deste 
ano. A reunião que garantiu sua 
instalação foi presidida pelo 
presidente da Casa, deputado 
Roberto Cidade (UB) no dia 6 
de março com a participação 
da presidente da Procuradoria, 
deputada Alessandra Campêlo 
(Podemos), e das deputadas 
membros Mayra Dias (Avante), 
Dra. Mayara (Republicanos), 
Débora Menezes (PL) e Joana 
Darc (UB).

A procuradoria foi criada por 
meio da Resolução Legislativa 
nº 960/2022, de autoria das 
deputadas da 19ª Legislatu-
ra, Alessandra Campêlo (PSC), 
Joana Darc (UB) e Therezinha 
Ruiz. O objetivo é que a Procu-
radoria seja um instrumento de 
organização, de participação 
e luta das mulheres, para a 
construção de ações e cami-
nhos que contribuam para o 

combate das desigualdades de 
gênero, violência e discrimina-
ção contra a mulher, dentre 
outros pontos.

A deputada Alessandra 
Campêlo disse a época que 
a Procuradoria Especial da 
Mulher vai funcionar dentro 
das instalações do Parlamento 
Estadual, mas estará aberta a 
todas as mulheres, recebendo 
denúncias de violências contra 
a mulher, e será também um 
local em que serão pensadas 
políticas públicas para as mu-
lheres. “Não podemos admitir 
que continuem nos matando, 
nos violentando pelo simples 
fato de sermos mulheres”, dis-
se Campêlo, falando ainda da 
oportunidade, por meio deste 
órgão, de contribuir para a 
ampliação da pauta feminina 
no Parlamento, representando 
um marco positivo na legisla-
ção voltada às mulheres. “Isso 
depende da elaboração de po-
líticas públicas, então a gente 
vai trabalhar na elaboração de 
projetos de lei, de requerimen-
tos, de indicações, fiscalização 
do cumprimento dos direitos 
das mulheres”, disse Campêlo.
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Na edição do Jornal 
Vanguarda do Norte 
deste fim de sema-
na, entrevistamos o 

músico e poeta Celdo Bra-
ga, em homenagem ao dia 
do compositor que é come-
morado no sábado, dia 7  
de outubro.

Formado em Letras pela 
PUC-RS, Celdo Braga, nasceu 
no município de Benjamin 
Constant, no Amazonas, é 
membro da União Brasilei-
ra de Escritores e autor das 
obras poéticas: Cordel Verde, 
Entranhas do Mato, O Eco 
das Águas, Água e Farinha 
- publicadas em forma de 
livro. Canoa: música de popa, 
poesia de proa, Chamando 
o Vento, Natal na Flores-
ta - em CDs, que registram 
as participações especiais 
de Thiago de Mello e Alci-
des Werk, todas abordan-
do traços significativos da  
cultura amazônica.

A trajetória musical de Cel-
do Braga foi marcada pelo 
trabalho que desenvolveu 
junto ao grupo Raízes Ca-
boclas, projeto artístico-mu-
sical centrado na temática 
amazônica. Recentemente 
o músico deixou o Raízes 
Caboclas para se dedicar a 
outro projeto, o “Imbaúba”.

Vanguarda do Norte - O 
senhor completa em 2023 
quarenta anos de carreira 
e o senhor tem uma histó-
ria estritamente ligada ao 
Amazonas e a Amazônia. 
Como se sentir em viver 
tanto tempo, levar essa arte 
durante tanto tempo, dian-
te desse lugar privilegiado 
que nós vivemos que é a 
floresta amazônica?

Celdo Braga - O grande 
sucesso que eu conquistei 
nesses quarenta anos é a 
convicção de que o projeto 
que eu comecei lá em Benja-
min Constant tinha um rumo 
muito firme e determinado 
que é cantar os valores da 
nossa região, em especial 
falar sobre a nossa terra. Já 
passei por três denomina-
ções, estou na terceira 
e última: Fiquei 25 anos 
com o Raízes Caboclas,  
que eu sou fundador, 
dez anos com a de-
nominação Imbauba e 
atual cinco anos com a 
denominação Gapon-
ga. Cada um desses 
nomes tem um sig-
nificado muito impor-
tante dentro do trato 
cultural, e a de hoje, 
Gaponga significa pes-
car com som. A música 
orgânica dessa imensa 
região fabulosa que é 
a nossa Amazônia. E 
pescar com som  é 
sobetudo além do sim-
bolismo uma missão 
muito bela. Porque pega-se 
peixe também imitando a for-
ma como se pega sementes 
caindo no igapó, portanto 
eu quero pescar almas, com 
os sons nossos de cada dia., 

Vanguarda do Norte - 
Como o senhor se define 
nesses quarenta anos de 
carreira?

Celdo Braga - Eu posso 
dizer que não sou vencido 
de tempo, desse tempo que 
alude, feiura para velice, be-
leza para a juventude. O meu 
relógio de ponto não marca 
as horas do dia. Ponteia o 

brilho da aurora raindo mi-
nha alegria. Desato a vida 
sem pressa. Meu compasso 
é devagar. Não chego fora 
de hora pois não paro de 
chegar. Não deixo minha 
canoa correr nas águas do 
ter. Ela navega tranquila na 
singelesa do ser. Não sou 
velho, não sou jovem, não 
sou feio, nem bonito. Nasci 

de tempo e gritando plantei 
meu primeiro grito. Na vida 
lavro meu verso, liberto vivo 
a cantar. Sei de mim, água 
de rio, com o destino de ser 
mar. A pessoa quando nasce 
chora  e nesse choro vem 
meu primeir grito de alegria 
para esta existência. São se-
tenta anos de vida e quarenta  
de carreira. 

Vanguarda do Norte - O 
senhor apesar de ser conhe-
cido como músico, poeta 
e compositor, também é 
professor certo? Fale um 
pouco sobre isso.

Celdo Braga - É a minha 

Celdo Braga tem uma extensa carreira ligada a capital do Amazonas, Manaus, e já fez apresentações de aniversário de carreira no Teatro Amazonas
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profissão primeira. E é essa 
a profissão que eu sempre 
honrei. A música e a poesia 
a gente nasce com o dom e 
o talento de desenvolvê-las. 
Mas onde eu chego, essa 
missão de educar é muito 
presente. Onde eu vou eu 
sinto a missão me acom-
panhando, me desafiando 
e eu não poupo nenhum 

momento de fazê-la. Eu sei 
que tanto aprender como 
ensinar são dois verbos 
que estão extremalmente 
ligados e nessa caminha-
da eu estou aprendendo  
e ensinando.

Vanguarda do Norte - 
Com toda essa experiên-
cia o que você tem a dizer 
para a geração de hoje e 
as que estão vindo?

Celdo Braga - O grande 
desafio de hoje é viver bem.  
As pessoas hoje não se 
comunicam mais falando. 
Tudo é pelas mídias, pela 
internet. É muito difícil ver 

alguém se dando ao traba-
lho de ligar para as pesso-
as. Não deixem de praticar 
aquilo que é o primor de 
tudo que é mais nobre que é 
a humanização.  O segundo 
conselho é não ter pres-
sa.  Eu aprendi desde cedo 
que o tempo nunca termina. 
Então faça as coisas den-
tro do seu tempo, dentro 

da sua tranquilidade 
porque quem corre 
cansa, quem anda 
alcança. Minha mãe 
minha ensinou algo 
que hoje eu pratico 
com muita alegria, 
que quem é peque-
no cabe em todo lu-
gar. Então nunca se 
faça de arrogantem 
de grandioso, de me-
tido a besta, porque 
isso atrapalha muito 
a nossa caminhada 
existencial. Seja pe-
queno não no senti-
do pejorativo mas no 
sentido de que nos 
menores frascos es-
tão os melhores per-

fumes. E uma das aves mais 
canoras do Amazonas que é 
o nosso Irapuru é um pás-
saro pequeno e em termo 
de coloração é inespressivo, 
no contexto de outras aves 
que são multi cores e que 
não tem um canto tão belo 
como o dele.

Vanguarda do Norte - 
Algo que tem a sua marca 
são as suas vestimentas. 
De onde elas vem? Faz 
parte de uma composição 
como artista?

Celdo Braga - A gente tem 
que vestir-se de acordo com 

a nossa personalidade. Eu 
nunca usei roupa de marca. 
Então há trinta anos, uma 
senhora chamada Laudeci, 
carinhosamente conhecida 
como Lalá, começou a fazer 
minhas roupas. Acabou que 
foi se criando uma moda 
‘Celdo Braga’. Mas é uma 
marca e uma mensagem 
de que a vida realmente 
tem que ser simples. Nisso 
que eu pratico não preciso 
ostentar jóias, roupas caras, 
nada disso é preciso. 

Vanguarda do Norte - 
Muitas pessoas lhe vem 
como uma pessoa tranqui-
la, calma. Você realmente 
é tranquilo? Ou você tam-
bém se estressa?

Celdo Braga - Tem um 
poema que eu fiz que aca-
bou sendo uma espécie de 
profecia que eu disse assim: 
“Construir amizades com 
grãos de açúcar, na primeira 
chuvada sem amigos fiquei. 
Quando nem esperava, uma 
me deu um abraço. E sur-
presa vi que aquela pessoa 
que me abraçava é daquela 
amizade que nunca adoçei”. 
A gente quer saber mesmo 
se a gente tem um amigo 
quando a gente adoece. 
Quando a gente empobrece 
a ponto de precisarmos de 
algum recurso para suprir 
uma necessidade. É aí que 
a gente realmente sabe se 
temos amigos ou não. Afor-
tunadamente eu já passei 
e a gente pode escolher 
e não são muitos. Dá para 
contar com os dedos de uma 
mão naquele que podemos 
confiar verdadeiramente  
como amigo.

Celdo Braga, músico e poeta

‘‘AA  mmúússiiccaa  ee  aa  ppooeessiiaa  aa  ggeennttee  nnaassccee  ccoomm  
uumm  ddoomm  ee  oo  ttaalleennttoo  ddee  ddeesseennvvoollvvêê--llaass
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Sérgio Frota

Governador do Amazonas, Wilson Lima recebendo, o vice-
presidente da República, Geraldo Alckmin, e uma comitiva formada 

por 11 ministérios, na quarta (04) para mostrar com a estiagem 
está afetando a população de Amazonas e buscar soluções para 

minimizar os impactos da seca em nosso Estado  

O TCE-AM elegeu seus novos dirigentes durante uma Sessão 
Especial, na terça (03), para o biênio 2024/2025, foram eleitos: 
presidente conselheira Yara Lins dos Santos; vice-presidente 

conselheiro Luís Fabian Barbosa; corregedor conselheiro Josué 
Claudio Neto; ouvidor conselheiro Mario de Mello; coordenador da 

Escola de Contas Publicas conselheiro Júlio Pinheiro.    

Prefeito de Manaus, David Almeida ao lado do vice-prefeito Marcos 
Rotta e do secretário municipal de Segurança Pública e Defesa 
Social, Sérgio Fortes assinou, um decreto de emergência, em 

virtude da grande estiagem que tem assolado o nosso município 
e principalmente a zona ribeirinha da cidade. “Dessa forma iremos 

chegar até essas famílias que precisam de ajuda, tentando minimizar 
os efeitos que essa grande estiagem tem causado”, disse David 

Almeida

Senador Omar Aziz dando as boas-vindas ao vice-presidente da 
República, Geraldo Alckmin, em Manaus

Deputado federal Fausto Junior esteve cumprimentando por seu 
aniversário o presidente da ALEAM deputado Roberto Cidade, na 

segunda (02)

O advogado e empresário Felipe 
Belmonte, teve a satisfação de 

receber em seu escritório, a visita do 
governador de Goiás, Ronaldo Caiado 

O competente urologista Ítalo Cortez 
assumiu como conselheiro da nova 

gestão do CRM-AM. “Me sinto honrado 
e feliz em fazer parte desse grupo de 

amigos e colegas médicos para gestão 
dos próximos cinco anos. Parabéns a 

todos!”, disse Ítalo Cortez

Ilza Gomes e Marcia Cristina Mariana Farias e Anny Mesquita Lidiane Pontes, Rosangela Vidal 
e Cristina Souza

O sonho da professora 
Nelly Falcão se 

tornando realidade! 
A Casa do Professor 
será construída em 

um espaço ecológico, 
no município de 

Presidente Figueiredo 
- Amazonas.

Os associados 
serão professores 
aposentados das 
redes pública e 
privada, porém 

qualquer pessoa 
física ou jurídica 

pode contribuir como 
voluntário para essa 

importante obra social.

Vice-presidente da República, Geraldo Alckmin sendo recebido pelo 
governador do Amazonas, Wilson Lima e o prefeito de Manaus, 

David Almeida

O presidente do TCE-AM conselheiro Érico Desterro e Silva, 
prestigiou a posse da nova gestão do Conselho Regional de 

Medicina do Amazonas, realizada no auditório da Corte de Contas 
amazonense, na segunda (02). Na foto presidente do CRM-AM, 
Emanuel Jorge Akel Thomaz de Lima, presidente do TCE-AM, 

conselheiro Érico Desterro e Silva, senador Plinio Valério, secretário 
de Saúde do Amazonas, Anoar Samad e presidente da OAB-AM, 

Jean Cleauter Mendonça 

A juíza Rebeca de Mendonça Lima, magistrada do TJAM, que atuará 
como juíza auxiliar da presidência do CNJ, ao lado da presidente 
do TJAM, desembargadora Nélia Caminha Jorge. Foto registrada 

em Brasília no dia 29 de setembro, na cerimônia que o ministro Luís 
Roberto Barroso, tomou posse como presidente do STF

@sergiopromoter

sergiofrotacolunista@gmail.com

Karynne Soltero Campos 
deixou a secretaria executiva 
do Meio Ambiente, para se 
dedicar mais intensamente 

aos seus projetos como 
primeira-dama do Tocantins. 

Atualmente, ela tem 
diversos projetos sociais em 

progresso
Um seleto grupo de amigas 
marcou presença durante 

almoço no Chez Martina Bristô. 
Conferiram e aprovaram o 

cardápio assinado pela Chef 
Martinha Caminha. Na foto 
Lucia Viana, Edilane Frota e 

Priscilla Salles Vilma Galvão e Anny Mesquita Rose Rissoli, Rosangela Cunha e 
Luciana Terças

Almoço entre amigas

fiquem com
deus

Cadu Gomes/VPR Cadu Gomes/VPR

Divulgação

Ana Claudia Jatahy

Ana Claudia Jatahy

SEMCOM

Divulgação

Herick Pereira

Divulgação

Divulgação
Fotos:Divulgação

Acervo

Cadu Gomes/VPR
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Para Alexandre Silveira, 
país não pode perder ja-
nela de oportunidades

Agência Brasil

O ministro de Minas 
e Energia, Alexan-
dre Silveira, disse 
que o Brasil é o 

protagonista da transição 
energética no mundo e por 
isso não pode perder a janela 
de oportunidades que existe 
atualmente. De acordo com 
ele, o país tem estabilidade 
política, segurança jurídica, 
respeita contratos e por isso 
é seguro para se investir, 
além de se encontrar ge-
opoliticamente muito bem 
posicionado, considerando-
-se as crises que ocorrem na 
Europa, na África e na Ásia.

“Não há caminho fora da 
nova economia, que é a eco-
nomia da transição energéti-
ca, que estamos chamando 
de justa e inclusiva, porque 
os brasileiros e brasileiras – 
estamos tendo muito cuidado 
com isso – não podem pagar 
caro por essa transição. Muito 
pelo contrário, ela tem que 
ser uma janela de oportuni-
dades”, afirmou ao participar 
do Seminário de Investimen-
tos, Governança e Aspectos 
Jurídicos de Previdência 
Complementar, no Centro de 
Convenções do Hotel Prodigy 
Santos Dumont, no centro do 
Rio de Janeiro.

Descarbonização
Silveira disse que os in-

vestidores devem prestar 
atenção no movimento fei-
to pelo governo brasileiro 
ao enviar um projeto de lei 
ao Congresso, chamado de 
combustível do futuro, que 
integra todas as políticas de 
descarbonização da matriz 
mobilidade e transporte 
do país. “É importante que 
os investidores se debru-
cem em cima disso criando 
mandato para investimentos 
em biorrefinaria no diesel 
verde, criando mandato para 
o combustível verde susten-
tável de aviação”, comentou.

De acordo com o ministro, 
o país não pode perder a 

Na visão do ministro, há abundância de capital querendo vir para o Brasil

Brasil é protagonista em transição 
        energética na economia

Transmissão de energia
No seminário, Silveira 

alertou que o país já deve-
ria ter reforçado o sistema 
de transmissão nacional e 
está deixando de produzir 
mais quantidade de ener-
gias limpas e renováveis 
no Nordeste, mas também 
industrializando aquela re-
gião com destaque para o 
hidrogênio verde, por falta 
de robustez da linha de 
transmissão. Esse proble-
ma, segundo afirmou, deve 
ser amenizado pelos novos 
leilões de linhas de trans-
missão já previstos.

Outra garantia dada pelo 
ministro é o respeito rigo-
roso da questão e legislação 
ambiental, o que, conforme 
considerou, não impede a 
atividade econômica. “Esse 
é o bom senso. Essa é a po-
lítica que constrói. Os extre-
mos, sempre destaco isso, 
não constroem resultados 
efetivos para a sociedade. 
Nós não podemos nem ter 
tabus ao discutir as questões 

oportunidade de conciliar a 
questão da sustentabilidade 
com o desenvolvimento eco-
nômico e conquistas sociais. 
“Não podemos deixar de 
enxergar a nossa realidade. 
Temos um país desigual com 
grandes diferenças sociais. 
Um país com fosso econô-
mico brutal, o que não é 
bom para nenhum de nós”, 
avaliou.

Investimentos
Na visão do ministro, há 

abundância de capital que-
rendo vir para o Brasil e há 
um terreno muito fértil para 
isso. “O Brasil agora tem 
uma grande oportunidade, 
porque tem o líder certo, no 
lugar certo. O presidente Lula 
focou na política internacio-
nal nesses primeiros meses e, 
na minha opinião de cidadão, 
não como ministro de Esta-
do, de forma extremamente 
assertiva. O Brasil caminha-
va a passos largos para o 
isolamento internacional e 
sabemos que em um mundo 

globalizado isso é insusten-
tável”, afirmou.

“Nós precisamos dialo-
gar com o mundo e nós 
queremos dialogar em pé, 
de forma altiva, olhando 
nos olhos dos países indus-
trializados, que por uma 
série de questões não têm 
a mesma condição de con-
tribuir com a salvaguarda 
do planeta como temos e 
[de] liderar o sul global que 
possa precipitar a transição 
energética.”

Para o ministro, a acelera-
ção da transição energética 
pode ser feita por meio da 
monetização dos produtos 
verdes e sustentáveis. “Aí é 
que o Brasil sai na frente. 
É completamente diferente 
abastecer um carro elétrico 
no Brasil com a matriz ener-
gética de 88% de energia 
limpa e renovável e abastecer 
na Alemanha”, comparou.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

ambientais, ou seja, eu não 
posso, porque não gosto 
ou porque quero fazer um 
discurso às vezes politica-
mente correto e dizer que 
posso abrir mão das rique-
zas e da necessidade ainda 
da fonte de petróleo e gás 
tão importante”, defendeu.

De acordo com o minis-
tro, é preciso também haver 
diálogo e busca de conver-
gência para discutir os pro-
blemas reais da sociedade. 
“Nem abrir a porteira para 
passar a boiada e nem ter 
nenhum tabu ou opiniões 
pessoais que impeçam o 
Brasil de se desenvolver. A 
virtude está no meio, e a 
virtude é construir um país 
desenvolvido que faça in-
clusão social. O único cami-
nho de fazer essa inclusão de 
forma consistente é através 
da geração de emprego e 
renda com oportunidades.”

SIN
Silveira disse que o Brasil 

tem o melhor sistema inte-

A difícil arte de se comunicar bem
Consultor de Empresas, especialista em gestão financeira para 
famílias, micro e pequenas empresas.

Alexandre Reys 

A arte de falar bem, está 
muito longe de ser simples 
pronuncias corretas de pa-
lavras, em qualquer idioma 
que esteja. Ela abrange a 
capacidade da transmissão 
de mensagens claras e que 
sejam compreendidas pelo 
ouvinte, ou um grupo de 
pessoas. Isso é um dos 
principais pilares para o 
sucesso nas relações pes-
soais e profissionais. É uma 
habilidade para poucos e, 
que pode ser desenvolvi-
da e melhorada ao longo  
dos anos.

Nas técnicas de dicção, 
que entre elas consistem 
na maneira certa de articu-
lar as palavras, você evita 
confusões e eventualmen-
te até prejuízos. A evolução 
dessa habilidade, depende 
de fatores como: exercí-
cios de pronúncia, leituras 
inclusive em voz alta (na 
frente do espelho ou de 
uma câmera de celular), 

dinâmicas e, até conversas 
com os amigos.

Muitos se enganam, 
quando pensam que a 
oratória seja um dom. 
Não, não é. Trata-se de 
técnicas, planejamentos e,  
muita disciplina. 

Falar bem, ou seja, ser 
capaz de organizar a fala de 
uma maneira assertiva e in-
teressante é um dos passos 
para se expressar melhor. 
Além dela, é imprescindí-
vel aprender a dominar a 
linguagem não verbal, ou 
seja, através do corpo.

A comunicação não é feita 
só da “fala” em si (dicção); 
suas expressões faciais e 
corporais são de suma im-
portância na arte de falar 
bem. Como assim? Sim, 
até sem pronunciar nada, 
você está se comunicando. 
La trás, quando ingressei 
no curso de Relações Pú-
blicas, li um livro muito 
interessante, com o título: 

O Corpo Fala – Pierre Weil 
e Roland Tompakow. E, nos 
comunicamos muito com 
essas feições e movimentos 
corpóreos. E, somos muito 
observados por isso, como 
por exemplo, numa entre-
vista de emprego, numa 
apresentação de trabalho 
em equipe, numa reunião 
de amigos. A psicologia é 
uma das ciências do com-
portamento humano que 
mais se dedica a estudar 
a linguagem corporal, por 
entender que até os atos 
aparentemente inconsis-
tentes, tem uma razão de 
ser e de se manifestar.

É dificílimo você falar 
sem se organizar. Uma 
técnica muito boa para 
isso, é criar um mapa 
mental, que utiliza ima-
gens para cada um dos 
tópicos que serão abor-
dados, numa sequência 
lógica ao que será dito/
apresentado. Assim, nada 

vai “sobrar” na sua fala. 
Tudo terá um proposito. 

A repetição de informa-
ções cansa e, deixa empo-
brecida a sua fala. Assim, 
é necessário tomar ações 
na hora da organização do 
conteúdo e, saber o que 
importa ao seu público. 
Hoje em dia, um termo 
muito utilizado no meio 
empresarial é o pitch (apre-
sentação verbal de forma 
resumida, sobre uma em-
presa, um tipo de negócio, 
com intuito de despertar 
rapidamente o interesse 
dos ouvintes (para quem 
assiste Shark Tank, é o 
termo principal utilizado). 
A atenção principal, deve 
estar na introdução da sua 
fala. É nesse início que o 
seu interlocutor, decide se 
vai prestar atenção na sua 
conversa ou não. 

O poder da persuasão é 
a habilidade de conven-
cer, através de argumen-

tos sólidos e um conteú-
do de valor. Aprender a 
fazer perguntas corretas, 
saber responder, contra-
-argumentar e, defender 
suas opiniões com bons 
embasamentos.

Comunicar bem é saber 
ouvir também, com muita 
atenção inclusive. É ou-
vindo com atenção que 
você poderá estabelecer 
melhores estratégias para 
que o diálogo flua de ma-
neira favorável para você. 
É muito importante para 
sua fala, que você desen-
volva a habilidade de ouvir. 
Um ouvido atento, é capaz 
de analisar rapidamente o 
perfil da sua audiência e, 
adaptar-se a ela.

Energize a sua voz, pois 
isso significará alterar o tom 
em determinados momen-
tos estratégicos e pausas 
intencionais. A maneira que 
transmitimos o conteúdo é 
tão importante, quanto o 

próprio conteúdo.
Hoje em dia e, cada vez 

mais, as pessoas estão 
buscando esse aprimo-
ramento, pois são muito 
valorizadas no mercado 
profissional. E, serve para 
qualquer pessoa, indepen-
dente do cargo a qual ela 
almeja e, na sua própria 
trajetória empreendedora. 
Quem desenvolve essas ha-
bilidades, se destaca mais 
e, transmite uma imagem 
mais segura, seja presen-
cial ou digitalmente. En-
tenda qual seu perfil de 
comunicador. Faça ajustes 
sempre que necessários, 
respeitando a sua auten-
ticidade, não tenha medo 
de colocar emoção nas suas 
expressões, mas, sempre, 
mantendo o equilíbrio en-
tre o corpo e a fala.

Gostou deste conte-
údo? Fez sentido para 
você? Compartilhe com  
seus contatos.

@a.reys_consultoria
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grado de energia do mundo, 
que é o Sistema Integrado 
Nacional (SIN). Em um país 
com dimensões continen-
tais, apenas o estado de 
Roraima não está incluído, 
mas, mesmo assim, confor-
me afirmou, será por pouco 
tempo, porque, depois de 
11 anos de licenciamento, 
o governo deu ordem de 
serviço e as obras estão em 
andamento, com a expec-
tativa de inauguração em 
no máximo um ano e meio 
da linha de transmissão de 
Manaus a Boa Vista, inter-
ligando todo o Brasil.

América do Sul
O ministro acrescentou 

que tanto na energia elé-
trica, como no gás, por uma 
questão pragmática, o Brasil 
quer uma interligação na 
América do Sul. “Nós em 
momentos de dificuldade 
hídrica, dificuldade energé-
tica, nós podemos ser socor-
ridos pelos nossos coirmãos 
da América do Sul”, indicou.
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Brasil e Mundo Outras regiões, como a Gran-
de Florianópolis e o oeste 
do estado, também registram 
chuva forte

CHUVAS FORTE

Em Rio do Sul, também 
no Vale do Itajaí, a pre-
ocupação é com a subi-
da do rio Itajaí-Açu, que 
ultrapassou 7,5 metros

As chuvas volumo-
sas que caem em 
praticamente todo 
o estado de Santa 

Catarina nesta sexta-feira 
(6,) e no Paraná já causam 
cheias de rios e estragos 
em diferentes regiões.

O Inmet (Instituto Nacio-
nal de Meteorologia) emitiu 
alerta laranja de perigo de 
temporais para a maior par-
te dos dois estados e para 
o sul de São Paulo válido 
até a manhã de quinta (5).

Em virtude da chuva, Blu-
menau cancelou os desfiles 
do primeiro dia de Oktober-
fest, que seriam na quinta, 
mas o restante do evento 
foi mantido.

Segundo dados do Epa-
gri/Ciram (Centro de In-
formações de Recursos 
Ambientais e de Hidrome-
teorologia de SC), choveu 
em 24 horas o previsto 
para o mês em ao menos 
cinco municípios catarinen-
ses: Concórdia, Curitibanos, 
Joaçaba, Curitibanos, Mi-
rim Doce e Tangará tiveram 
acúmulo acima de 130 milí-
metros. Em Timbó, no Vale 
do Itajaí, uma das regiões 
mais afetadas, um desliza-
mento de terra soterrou 
parte de uma residência e 
feriu um bebê de um ano.

Conforme o Corpo de 
Bombeiros de Santa Cata-
rina, o incidente ocorreu à 
tarde e o bebê foi resgata-
do por moradores antes da 
chegada do socorro. Ele foi 
encaminhado a um hospital 

Conforme o Corpo de Bombeiros de Santa Catarina, o incidente ocorreu à tarde e o bebê foi resgatado por moradores

Chuva provoca estragos e deixa 
bebê ferido em Santa Catarina
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com escoriações no bra-
ço e na cabeça, mas sem 
gravidade. Em Rio do Sul, 
também no Vale do Itajaí, a 
preocupação é com a subida 
do rio Itajaí-Açu, que ultra-
passou 7,5 metros e invadiu 
ruas das cidades. Segundo 
a prefeitura, seis abrigos 
foram abertos para atender 
moradores que desejem re-
tirar móveis e pertences de 
casa e passar a noite fora.

Em Trombudo Central 
na mesma região, a chu-
va arrastou um veículo. O 
motorista conseguiu sair a 
tempo. Já em Camboriú, no 

litoral norte, uma motorista 
passou por um susto ao cair 
de carro em uma vala em 
razão da chuva. Ela perdeu 
o controle do veículo e 
foi resgatada pela janela 
enquanto o veículo boiava.

Outras regiões, como a 
Grande Florianópolis e o 
oeste do estado, também 
registram chuva forte e es-
tragos ao longo do dia. Em 
Chapecó, uma motociclista 
ficou ferida ao se chocar 
com galhos caídos na rua. 
Segundo os bombeiros do 
estado, até meados da tar-
de desta quarta haviam sido 

atendidos 83 chamados re-
lacionados a estragos da 
chuva no estado.

No Paraná, um tornado 
foi registrado na cidade de 
Cascavel por volta das 6h 
desta quarta e deixou um 
rastro de destruição. De 
acordo com a prefeitura, 
foram realizados mais de 
200 atendimentos emer-
genciais. Árvores e postes 
caíram em várias regiões 
da cidade e dezenas de 
casas foram destelhadas. O 
Simepar (Sistema de Tecno-
logia e Monitoramento Am-
biental do PR) classificou 

o tornado na categoria F2 
da Escala Fujita, que vai de 
zero a cinco. Na categoria 
F2, os ventos atingem velo-
cidades acima de 180 km/h. 
Até as 18h desta quarta, 
a Defesa Civil do Paraná 
registrava ocorrências liga-
das a temporal e granizo 
em 12 cidades do interior 
do estado. A previsão do 
tempo, conforme o Inmet, 
é de que ainda chova nos 
dois estados nesta quinta, 
mas em menor intensidade. 
Ao longo do dia a frente fria 
se direciona para os estados 
do sudeste e centro-oeste.

Trabalhador 
é resgatado 
morando em 
galinheiro

SÃO PAULO

Durante mais de 10 anos, 
um trabalhador de 50 anos 
foi mantido como emprega-
do em uma propriedade rural 
sem receber salários e moran-
do em um paiol usado como 
galinheiro, em Itapirapuã Pau-
lista, no interior de São Paulo. 
Ele era obrigado a dormir com 
as galinhas para evitar que elas 
fugissem para o chiqueiro ao 
lado do paiol e fossem de-
voradas pelos porcos. Nesta 
quinta-feira (5), o homem que 
vivia em condições análogas à 
escravidão foi resgatado por 
uma força-tarefa do Ministé-
rio Público do Trabalho (MPT). 
O homem trabalhava em la-
vouras de milho e feijão em 
troca de comida e moradia, 
segundo o MPT. Dentro do 
paiol de madeira, ele dormia 
em um colchão velho e sujo, 
junto com os equipamentos 
e maquinários de trabalho, 
inclusive embalagens de agro-
tóxicos e produtos químicos. 
O ambiente estava com fezes 
de animais, em absoluta falta 
de higiene. Não eram dispo-
nibilizados armários para a 
guarda de roupas, e elas fica-
vam espalhadas pelo recinto. 
Segundo o MPT, o trabalhador 
mostrou-se visivelmente com 
medo do empregador, ale-
gando que era agredido fisica-
mente por ele, que o forçava a 
trabalhar. No passado, duran-
te uma briga entre a vítima e o 
irmão do empregador, o pro-
prietário da terra desferiu um 
golpe com facão no antebra-
ço esquerdo do trabalhador. 
Apesar de ter mais de 50 anos 
de idade, o homem não pos-
sui documento de identidade, 
apenas uma certidão de nas-
cimento. “É possível verificar 
que a situação em questão 
resulta de uma grave exclusão 
social  disse Marcus Vinícius 
coordenador do Conatete

Urso devora casal que fazia 
chamada em tempo real para tio

Um casal foi devorado por 
um urso em uma reserva na-
tural do Canadá. A morte de 
Doug Inglis e Jenny Gusse, 
ambos de 62 anos, causou 
comoção pelo fato deles 
terem feito uma chamada 
real para um tio enquanto 
eram atacados pelo animal.

“Recebi uma mensagem 
dizendo, ‘Ataque de urso 
Sério’, relatou o tio de Doug 
Inglis ao jornal canadense 
Calgary Herald. Junto com 
o casal também morreu o 
cachorro deles.

Quando as autoridades 
canadenses chegaram ao 
local do acidente, no Banff 
National Park, o casal e o 
cachorro já estavam mor-
tos. O urso, uma fêmea de 
25 anos, foi encontrada e 
morta por caçadores.

Doug Inglis e Jenny Gusse 
estavam em seu sétimo dia 
de viagem quando foram 
mortos pelo urso. Na bar-
raca ocupada por eles foi 
encontrada uma lata vazia 
de spray para afastar ursos.

O produto teria sido 

usado, mas não intimidou  
o animal.

A história de Doug In-
glis e Jenny Gusse lembra 
os ocorridos narrados no 
documentário ‘O Homem 
Urso’ (2005), do cineasta 
alemão Werner Herzog.

Vencedora de mais de 
22 troféus em festivais de 
cinema internacionais a 
produção narrou a mor-
te dos ativistas ambientais 
Timothy Treadwell e Amie 
Huguenard por um urso, 
no Alaska, em 2003.

ATAQUE ANIMAL

Urso no zoológico de Madrid

GETTY IMAGES

Mulher pula de apartamento com 
os filhos para escapar de incêndio

Uma residência pegou fogo 
na madrugada desta sexta-
-feira (6) e obrigou uma mãe 
a pular da janela com os três 
filhos para escapar do fogo. 
O acidente ocorreu por volta 
das 4h35 em um condomínio 
na Rui Cavaquinho, em Três 
Lagoas, a 334 quilômetros 
de Campo Grande.

Conforme informações do 
portal Hoje Mais, quando 
os bombeiros chegaram ao 
local as chamas já haviam 
sido extintas, restando ape-
nas muita fumaça e brasas.

No momento do incêndio, 
não havia o proprietário do 
apartamento presente, mas 
quatro moradores estavam 
no local, incluindo um adulto 
e três crianças. Em um ato 
de desespero, a mãe das 
crianças pulou pela janela 
juntamente com elas até o 
solo. No momento em que 
as autoridades chegaram, 
a mãe das crianças relatou 
que, com a ajuda de vizinhos, 
percorreu cerca de 50 me-
tros do local. O apartamento 
estava tomado pela fumaça 

e fuligem, causando danos 
a utensílios e roupas no in-
terior. O incêndio consumiu 
um sofá, uma televisão LCD 
de 42 polegadas, um rack 
da sala, a mesa da sala com 
seus utensílios, um tanqui-
nho de lavar roupas e a 
janela da sala. As evidências 

apontam para a provável 
origem do fogo na sala do 
apartamento.

As vítimas foram levadas 
conscientes para o hospital 
para receberem atendimen-
to. Uma das crianças foi so-
corrida com fratura na tíbia 
e fíbula da perna direta.

CAMPO GRANDE

 Em um ato de desespero, a mãe das crianças pulou pela janela

DIVULGAÇÃO
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PADRINHOS 

Angela e Juarez Lima receberam os amigos, ex-
clusivos e mais chegados, para celebrar o 1º 
de outubro de Buuullbol! No menu o bacalhau 
em postas, talharim com camarões e o filet, 

tudo sensacional e preparado pela equipe veterana da 
casa. Foi um domingo de flores com o desejo de vida 
linda e longa p’ra Angela Bulbol de Lima. 

DÉJEUNER

Johnn AzevedoTonico, Alta, Daniel, Victor e Marco Azevedo Brygitte e Marco Azevedo

Mazé Mourão e Graça Bandieira

Angela e Juarez Lima

Mônica e Álvaro Melo
Mazé Mourão, Angela, Graça Badieira, 

Mônica Melo e Dodora CavalcanteCeica e Glória Vitório

Inácia e Sylvio Puga

Johnny e Simone Azevedo

PROCURANDO 
MARCO

Alta e Antonio Azevedo conseguiram reunir os 3 filhos que moram fora, o 
Victor que veio de Nova York, o Marco da Califórnia e o Daniel em São 

Paulo...volvido o ensejo, aproveitaram para festejar os 30 anos do Marco que 
pediu uma festa que o mote fosse os peixes do Amazonas. Pronto, formou! A 
animação Procurando Nemo agradou a todos. Festa ótima e os meninos do 
Tonico são ótimos e espirituosos! Ah! Claro que no jantar tinha regional e o 
bacalhau, tudo preparado pelo Chef Francis.

Vera e Roberto Bulbol

Julia e Juarez Lima

Paula Simões e Ian Gonçalves 

Os noivinhos Paula 
Simões e Ian Gon-
çalves receberam 

os padrinhos para o wel-
come drinks no oriental 
Tokyo, em São Paulo. 
Mas somente a equipe 
jovem do noivo.

Micaella Seixas, Paula Simões, Tainá Sargentini, Isabelle 
Perasa, Luiza Nicolau e Fabiana Souza Lima



Cultura

A programação in-
fantil dá o tom dos 
eventos que o Go-
verno do Amazonas, 

por meio da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa, 
preparou para oferecer ao 
público de Manaus durante 
o fim de semana que precede 
o Dia das Crianças, come-
morado em 12 de outubro. 
Há, entretanto, programação 
para todas as idades.

Na manhã de sábado (7), 
a programação voltada aos 
pequenos é um passeio no 
AmazonBus, das 8h às 12h, le-
vando o público infantil pelo 
centro histórico de Manaus. 

Todas as vagas já foram 
preenchidas e as inscrições 
estão encerradas. Vale lem-
brar que os espaços visi-
tados estarão abertos à vi-
sitação, mesmo para quem 
não está entre os passageiros  
do AmazonBus.

O tour sai do Largo de 
São Sebastião e passa por 
espaços como a Biblioteca 
Pública, o Palácio Rio Ne-
gro e a Usina Chaminé, com 
destino final ao Centro Cul-
tural Povos da Amazônia (Av. 
Silves, 2222 - Crespo), onde 
acontecerá uma visita guiada 

Programação priori-
za as crianças, sem 
esquecer os adultos

pelo espaço.
Ainda no sábado, às 16h, 

o hall do Teatro Amazonas 
(Largo de São Sebastião, s/n. 
Centro)  se abre às crianças 
com uma programação de 

contação de histórias com 
bonecos intitulada “Luzeiros, 
cultura e arte”. Comandada 
pela artista Malu Finança, a 
contação de histórias com 
bonecos segue com um mo-

mento recreativo na área ex-
terna do teatro.

Festival de Teatro da 
Amazônia

O Teatro da Instalação (R. 

Frei José dos Inocentes, s/n 
- Centro) será o palco da 
estreia do Festival de Teatro 
da Amazônia (FTA), amanhã 
(7), às 19h, com o espetáculo 
“No me toquen ese valse”, do 
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Quando nos depara-
mos com uma extensa 
adega com vinhos de 
vários países e regiões 
produtoras, uma de nos-
sas principais dúvidas é 
comprar um bom vinho 
e de preferencia que esta 
vinho tenha um excelente 
custo benefício, ou seja, 
que ele entregue mais do 
que realmente esta sendo 
cobrado por ele.

Uma das formas que te-
mos é simplesmente abrir-
mos garrafas, e analisar o 
vinho e avaliar seu custo 
x benefício.

É um método muito 
prazeroso, pelo menos 
menos para mim, porém, 
sabemos que o medo de 
errar, e isso comumente 
acontece, muitas vezes é 
maior do que a expecta-
tiva do novo e acabamos 
por tomar sempre os mes-
mos rótulos.

Porém, em parceria com 
a @DSMVINHOS, uma 
adega delivery de Manaus, 
levantei 6 vinhos que pos-
suem excelentes entregas 
e que custam entre R$100 
e R$200.

São excelentes opções 
para presentear ou degus-
tar na presença de pessoas 
queridas.

Vamos começar?
Papa Figos

O Papa Figos é um vinho 
da Região portuguesa do 
Douro e seu nome ho-
menageia o pássaro que 
surge durante o verão e 
que é presságio de uma 
boa colheita. O vinho é um 
sucesso desde sua primei-
ra safra e combina frescor 
e jovialidade que encanta 
a todos consumidores.

Produzido pela Casa 
Ferreirinha (fundada em 
1751), uma das vinícolas 
mais conceituadas de Por-
tugal e que possui em seu 
portfólio vinhos em todas 
as faixas, desde os mais 
simples ao complexo e 
conceituado Barca Velha.

Este Blend das uvas Tin-
ta Barroca, Touriga Fran-
ca, Tinta Roriz e Touriga 
Nacional, passa 8 meses 
em carvalho.

Tem corpo médio, ta-
ninos finos e acidez po-
tente. Seu final prolonga-
do deixa sabor de frutas 
vermelhas com cacau por 
longos segundos ao final 
de cada gole. Simples-
mente delicioso!

Preço: R$189,00

Les Bourgarels Char-
donnay

O Languedoc-Rous-
sillon é um lugar inspira-
dor, onde há vinhos com 
muitos estilos e interpre-
tações distintas. Antiga-

mente a região era conhe-
cida pelos vinhedos muito 
grandes e produção em 
larga escala. Hoje, com 
as mudanças climáticas e 
com a evolução das téc-
nicas de vinificação, os 
produtores como o Les 
Bourgarels tem cuidado 
melhor do terroir e a qua-
lidade dos vinhos aumen-
tou muito. 

Este Chardonnay é cre-
moso e com boa presença 
de fruta fresca nos aromas. 
As vinhas estão localiza-
das em solos calcários, 
com boa capacidade de 
reter água, o vinho re-
sultante é aromático e 
intenso.

De coloração amarelo 
palha com reflexos verde-
ais. Os aromas de abacaxi 
em calda tomam conta 
do nariz com uma nota 
discreta de manteiga por 
conta da breve passagem 
em madeira. Em boca é 
de médio corpo, tem boa 
acidez e o álcool bem in-
tegrado ao conjunto.

Preço: 169,00

Mediterrânico Pinot 
Grigio IGT Terre Siciliane

Jovem e moderno, este 
vinho orgânico e vegano 
da Mediterrânico é elabo-
rado com castas da melhor 
qualidade da Sicília, como 
a Pinot Grigio. São vinhos 

frescos, com grande influ-
ência marítima e de ótimo 
custo-benefício.

A Pinot Grigio, uma das 
brancas de maior sucesso 
na Itália, tem diferentes 
expressões dependendo 
do local onde é cultivada. 
Este branco elaborado às 
margens do Mediterrâneo 
é delicado e refrescan-
te, porém com um cor-
po maior e acidez mais 
moderada em relação 
aos elaborados no norte 
da Itália. Tem agradáveis 
notas cítricas, florais e de 
frutas de caroço.

É excelente companhia 
para as jornadas mais 
quentes e para pratos le-
ves como peixes grelha-
dos e saladas.

Preço: R$115,00

Pedra Cancela Seleção 
do Enólogo

Com 96 pontos Decan-
tes, o Pedra Cancela Se-
leção do Enólogo já pode 
ser considerado um novo 
ícone regional.

Com leve passagem de 
6 meses por madeira, o 
Pedra Cancela Seleção do 
Enólogo propõe um perfil 
mais moderno do Dão sem 
abdicar da tradição. Cor-
te das variedades Touriga 
Nacional, Tinta Roriz e Al-
frocheiro, é intenso, com 
notas de ameixa madura e 

toques de cacau. Sua es-
trutura faz com que acom-
panhe muito bem pratos 
de carne vermelha assada.

Preço: 120,00

Caparzo Sangioveses 
IGT Toscana

Este Sangiovese apre-
senta aroma intenso, fru-
tado e picante com amo-
ras maduras, morangos 
silvestres, especiarias e 
baunilha. Na boca é cheio, 
frutado, persistente e su-
ave. 

A Caparzo possui vinhas 
em diferentes sub regi-
ões da Toscana. Marema, 
Chianti e Montalcino. 

As uvas deste vinho são 
provenientes dessas 03 
sub regiões, o que lhe 
dá grande complexidade.  
São 85% de Sangiovese, 
10% de Alicante Bouchet 
e 5% de Merlot.

Acompanha muito bem 
assados, grelhados, mas-
sas típicas italianas e quei-
jos mais fortes.

Preço: R$145,00

Tapiz Alta Collection 
Malbec 

A Tapiz é uma das bo-
degas argentinas mais 
atentas ao detalhe. 

Com a maioria de seus 
vinhedos na zona de Tu-
pungato, em Mendoza, 
conta desde 2012 com 

a consultoria exclusiva 
do enólogo Jean Claude 
Berrouet, que por mais 
de quarenta anos foi res-
ponsável pela elaboração 
dos lendários vinhos de 
Chateau Petrus.

Este Malbec da Tapiz é 
um single vineyard, elabo-
rado com uvas unicamen-
te do vinhedo San Pablo, 
no Vale do Uco, a 1350 
metros de altitude, que 
dá origem a vinhos de 
bastante extração, aroma 
e estrutura. 

De coloração intensa, no 
nariz o destaque é para a 
complexidade de aroma, 
com fruta vermelha ma-
dura, notas florais e notas 
de especiarias, baunilha 
e amêndoas. Em boca, é 
volumoso e intenso, com 
longo final.

Carnes assadas na brasa 
são o principal acompa-
nhamento para este sen-
sacional Malbec!

Preço: R$185,00
Estas foram nossas dicas 

para você que busca co-
nhecer novos rótulos e ter 
certeza que estará levan-
do para casa vinhos com 
excelente relação custo x 
benefício.

Mas lembrem-se, vinho 
bom sempre é aquele que 
gostamos.

Um abraço, um brinde e 
até a próxima!!

BestBuy – As melhores compras Empresário, pós-graduado em Gestão Estratégica de Negócios, 
Gestão de Comercio e Vendas. Enófilo

Daniel Mavignier

DIVULGAÇÃO/SEC

Espetáculo que faz parte da programação será encenado no Teatro Amazonas

Grupo Cultural Yuyachkani, 
do Peru, um dos convidados 
desta 17ª edição. 

A companhia de teatro tem 
50 anos de atividade inin-
terrupta do fazer teatral na 
América Latina.

No domingo (8), às 10h, o 
FTA segue no Teatro Ama-
zonas com o início da Mos-
tra não competitiva Ednelza 
Sahdo com o espetáculo “Vida 
Seca”, da Cia Manipuladora de 
Formas ETC e Tal (SC).

Também pela Mostra Ed-
nelza Sahdo, no domingo, 
às 19h, vai ser apresentado, 
ainda no Teatro Amazonas, 
“Hamlet Cancelado”, de Vi-
nícius Piedade (SP). 

Ainda no domingo tem a 
abertura da Mostra Jurupa-
ri, às 17h, no Largo de São 
Sebastião, com o espetáculo 
“O Bode Quer”, de Evan Tei-
xeira (CE).

Mania de Ler
No domingo (08/10), o pro-

grama Mania de Ler recebe a 
visita ilustre da escritora Adria-
na Barbosa, que vai realizar 
atividades de contação de his-
tórias com fábulas amazônicas. 

A atividade literária acon-
tece das 17h às 19h30, no 
Largo de São Sebastião, onde 
estará instalada a biblioteca 
volante Aníbal Beça.

O programa Mania de Ler é 
promovido pelo Governo do 
Estado, por meio da Secre-
taria de Cultura e Economia 
Criativa. A cada edição traz 
diversas atividades para o 
público infantil, como conta-
ção de histórias, oficinas de 
libras e brincadeiras lúdicas. 

Neste mês conta, ainda, 
com uma programação es-
pecial em comemoração ao 
Dia das Crianças: uma edição 
no dia 12 de outubro com 
a brincadeira de “caça ao 
tesouro literária”.

Atividades antecipam Dia 
das Crianças em Manaus 

Em 8 de outubro de 1971, o ex-Beatle John Lennon 
grava a canção “Imagine” que seria o carro-chefe 
do álbum de mesmo nome.

G7
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Esportes

Competições acon-
tecem no Centro de 
Treinamento Paralím-
pico em São Paulo

O carioca Daniel Men-
des, 21, conquistou 
a medalha de ouro 
nos 50m livre no 

encerramento das Paralim-
píadas Universitárias, na 
sexta-feira (6), no Centro de 
Treinamento Paralímpico, em 
São Paulo. 

A competição compõe o 
Conexão Paralímpica, even-
to organizado pelo Comitê 
Paralímpico Brasileiro (CPB) 
e que também inclui as Para-
limpíadas Militares, voltadas 
a agentes de segurança.

Nesta etapa nacional fo-
ram cinco modalidades em 
disputa. As provas de atle-
tismo, bocha, natação e tiro 
com arco aconteceram no 
CT Paralímpico, enquanto as 
de tiro esportivo ficaram na 
Escola de Educação Física da 
Polícia Militar, na zona norte 
da capital paulista. 

Participaram 251 atletas 
de 18 estados e do Distrito 
Federal (AL, AP, BA, CE, ES, 
GO, MG, MS, MT, PA, PB, PE, 
PR, RJ, RN, RS, SC, SP). As 
Paralimpíadas Universitárias 
tiveram 200 competidores e 
as Paralimpíadas Militares,  
51 participantes.

Daniel, representante do 
Centro Universitário Celso 
Lisboa, nadou os 50m livre 
da classe S6 (limitação físi-
co-motora) em 30s96 nesta 
sexta-feira, o que seria a nona 
marca da prova em 2023. O 
tempo foi 1s22 acima dos 
29s74 feitos em Manchester, 
Inglaterra, durante o Mundial 
da modalidade, disputado 
em julho e agosto deste ano. 
No Reino Unido, o carioca 
ficou com a prata.

O carioca Daniel Mendes nada na piscina do CT

“Dentro das circunstâncias, 
foi uma boa prova. A minha 
ideia era me manter em ritmo 
de competição e aproveitar 
toda a estrutura do CT Pa-
ralímpico, que é fantástica. 
Também é uma honra repre-
sentar a minha universidade”, 
avaliou o atleta, que tem pa-
raparesia espástica, doença 
que limita os movimentos 
dos seus membros inferiores. 
Hoje, ele cursa Direito e está 
no oitavo semestre.

Tiro esportivo
Nas Paralimpíadas Mili-

tares, o policial baiano Ro-
mualdo Marques, 35, ob-
teve sua primeira medalha 
de ouro no tiro esportivo 
ao vencer a prova P1 Pis-
tola de ar masculina SH1. 
Representante da Polícia 
Militar do Paraná, à qual 
é filiado desde 2016, Ro-
mualdo está no tiro espor-

tivo desde 2021. A chegada 
ao Movimento Paralímpico 
ocorreu após a amputação 
de sua perna esquerda, por 
ter sido baleado em con-
fronto enquanto exercia a  
atividade policial.

“Estava internado e rece-
bi um folder sobre o Pro-
grama Militar Paralímpico 
(PMP). Foi uma felicidade, 
um norte para minha vida 
descobrir que havia um 
braço do CPB preocupado 
com os militares com de-
ficiência”, afirmou, citando 
o projeto do Comitê, cujo 
o objetivo é apresentar o 
esporte paralímpico como 
uma ferramenta de apri-
moramento de qualidade 
de vida para agentes das 
forças de segurança com 
deficiência. Como segundo 
objetivo, o PMP visa tam-
bém a detecção de possíveis  
talentos esportivos.
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Antes do título nas Pa-
ralímpíadas Militares neste 
ano, Romualdo havia con-
quistado uma medalha de 
bronze na edição nacional 
do evento no ano passado, 
em João Pessoa (PB). O atle-
ta diz esperar continuar em 
evolução para alcançar uma 
vaga na Seleção Brasileira. 

Outro destaque
Outro destaque da com-

petição foi o gaúcho Emer-
son da Silva Pereira, 51, ouro 
nas provas R4 carabina de 
ar SH2 e R5 carabina de ar 
SH2, também participante 
do PMP. 

“O programa é de gran-
de valia para os militares 
reformados. Por meio dele, 
o militar sai do ostracismo 
após sofrer uma lesão e é 
resgatado para o esporte. 
Ele encontra outros milita-
res que também têm defi-

ciência física e desenvolve 
sua autoestima”, analisou. 

O gaúcho conheceu o tiro 
esportivo em 2022, por meio 
de um Camping Militar, pro-
jeto do CPB que apresenta 
modalidades paralímpicas 
(tiro com arco e tiro es-
portivo) a militares e agen-
tes de segurança. Emerson 
também busca sua vaga na 
equipe principal brasileira. 

“Eu faço treinamentos di-
ários. Montei estande de 
tiro em casa. Minha meta é 
chegar à equipe brasileira. 
Sou o quarto colocado do 
Brasil, e a equipe é formada 
pelos três primeiros. Preciso 
continuar treinando e me 
dedicando para conseguir 
essa vaga”, concluiu o sar-
gento reformado, repre-
sentante do Exército e que 
começou no esporte depois 
de sofrer esmagamento no 
braço direito.

Paralimpíadas Militares 
revelam estrelas do esporte 

Brasil bate 
Cuba no 
Pré-Olímpico

VÔLEI

A seleção brasileira de 
vôlei masculino conse-
guiu mais uma vitória 
no torneio Pré-Olímpico, 
desta vez sobre Cuba 
por 3 sets a 1 (parciais 
de 23/25, 25/18, 25/20 
e 25/20), na manhã da 
sexta-feira (6) no Ma-
racanãzinho, no Rio de 
Janeiro. O destaque da 
partida foi o oposto Dar-
lan, que chegou ao total 
de 20 pontos marcados.

Após perder o primei-
ro set, a equipe brasi-
leira teve forças para 
buscar a virada e con-
tinuar sonhando com 
a vaga para participar 
a próxima edição dos 
Jogos Olímpicos, que 
serão disputados em 
Paris (França) em 2024.

O Brasil subiu para a 
terceira posição no Gru-
po A do Pré-Olímpico, 
agora com quatro vitó-
rias, uma derrota e dez 
pontos conquistados. A 
seleção segue atrás da 
líder Itália e da segun-
da colocada Alemanha. 
Restando dois jogos 
para o final da compe-
tição, a equipe brasilei-
ra precisa vencer seus 
últimos compromissos, 
contra Irã e Itália.

O Brasil volta a jo-
gar pela competição a 
partir das 10h (horário 
de Brasília) do sábado 
(7), desta vez contra a 
seleção do Irã.

Brasileiros jogam sábado 
contra o Irã

CBV

Seleção Brasileira no pódio do Mundial

RICARDO BUFOLIN/CBG

Seleção comemora boas colo-
cações no Mundial

Rebeca Andrade, Jade 
Barbosa, Flávia Saraiva, Ju-
lia Soares e Lorrane Oliveira. 
Cinco mulheres que fizeram 
história na última quarta-
-feira (4), ao conquistarem a 
medalha de prata por equi-
pes no Mundial de ginás-
tica artística da Antuérpia,  
na Bélgica.

O Brasil terminou com 
165,530, ficando atrás ape-
nas dos Estados Unidos, 
de Simone Biles, que fez 
167,729. A França, com 
164,064, completou o pódio. 

Primeira vez
Essa foi a primeira vez 

em todos os tempos que 
o Brasil subiu ao pódio 
na competição por equi-
pes em Mundiais. Uma  
medalha histórica!

O grande destaque mais 
uma vez foi Rebeca Andra-
de, que comandou a equipe 
com as maiores notas. 

A principal delas veio com 
uma apresentação impecá-
vel no solo, com sua nova 

GINÁSTICA ARTÍSTICADESFALQUES

Seleção Brasileira anuncia 
mais desconvocados

O lateral esquerdo Re-
nan Lodi, do  Olympique 
de Marseille,  e  o lateral 
direito Vanderson, do Mona-
co, foram desconvocados da 
Seleção Brasileira Masculina 
Principal,  após conversas do 
médico da Seleção, Rodrigo 
Lasmar, com os respectivos  
departamentos médicos  
dos clubes.

Para seus lugares, o técnico 
da Seleção, Fernando Diniz, 
convocou Carlos Augusto, da 
Inter de Milão, e Yan Couto, 
do Girona.

Sai Raphinha
O atacante Raphinha, do 

Barcelona (Espanha), foi 
desconvocado da Seleção 
Brasileira Principal Masculi-
na, após conversa do médi-
co da Seleção, Rodrigo Las-
mar, com o departamento 
médico do clube. O motivo 
foi uma lesão muscular na 
região posterior da coxa 
direita do jogador. 

Para o seu lugar na equipe, 

coreografia, que rendeu 
14.666 pontos. 

Ela e Flávia Saraiva compe-
tiram em todos os aparelhos. 
Lorrane Oliveira completou 
a equipe nas paralelas, Júlia 
Soares fez a trave e o solo, 
e a experiente Jade Barbosa 
foi fundamental para o re-
sultado no salto. 

Após a medalha histórica 
nesta quarta, o Brasil ainda 

Renan Lodi, do  Olympique 
de Marseille, fora da Seleção

tem outras chances de subir 
ao pódio neste Mundial. 

Na quinta-feira, Diogo So-
ares disputou a final do indi-
vidual geral no masculino e 
subiu 16 posições em com-
paração a sua perfomance 
na qualificação do Mundial 
de ginástica artística.

Diogo Soares era o único 
representante do Brasil na 
final que foi vencida pelo 

o técnico Fernando Diniz 
convocou  David Neres do 
Benfica (Portugal).

Próximos jogos
Os próximos jogos do Brasil 

serão contra a Venezuela, no 
dia 12 de outubro, em Cuiabá, 
e contra o  Uruguai,  dia 17 do 
mesmo mês, em Montevidéu, 
pelas Eliminatórias da Copa 
do Mundo FIFA 2026.

As informações são da 
Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF).

japonês Daiki Hashimoto.
Com uma boa passagem 

pelos aparelhos, apesar da 
queda no solo, Diogo So-
mou 81.832. Se não fosse 
o problema no solo, ele te-
ria ficado pelo menos em  
sexto lugar.

Além do japonês Hashi-
moto, o pódio foi composto 
pelo ucraniano Illia Kovtun 
e o estadunidense Frederi-
ck Richard, respectivamente, 
prata e bronze.

Rebeca Andrade voltou 
ao pódio no individual ge-
ral do Mundial de ginástica 
artística. Campeã da edição 
de 2022, Rebeca ficou com 
a medalha de prata desta 
vez, atrás apenas de Simone 
Biles.

Flavia Saraiva, outra brasi-
leira na final, somou 52.699 
foi apenas a décima quinta 
colocada, após uma queda 
nas barras assimétricas e 
no solo.Rebeca passou sem 
quedas pelos aparelhos, mas 
alguns erro fizeram suas no-
tas cair alguns décimos.

DIVULGAÇÃO

Um dos primeiros grandes ídolos do 
futebol brasileiro, Waldir Pereira, o 
Didi, nasceu em 8 de outubro de 1928

MEMÓRIA
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A festa da Ellus movimentou o Manauara

Manaus, sábado e domingo, 7 e 8 de outubro de 2023

A festa da Ellus movimen-
tou o Manauara

. A badalada marca brasilei-
ra Ellus ganhou festa de inau-
guração, em sua nova loja no 
Shopping Manauara, na noite 
de quinta-feira, agitando o 

Piso Castanheira do centro de 
compras.

. A nova Ellus – investimen-
to do mega empresário André 
Gesta, que comanda várias 
operações no segmento de 
moda e estilo no mercado 

local -está linda, acompa-
nhando a linha da grife, apre-
sentando uma coleção sen-
sacional com predominância 
nas cores, preto, vermelho, 
branco e prata, dirigida ao 
mundo “rider”, que está fazen-
do a cabeça de fashionistas  

e antenados.

. A noite de abertura contou 
com o DJ Bruno Pimenta, que 
levou seu set list moderni-
nho para a festa, que acabou 
fazendo alguns convidados 
ariscarem algumas balan-

çadas! Noite ótima, com re-
cepcionistas performáticas, 
decoração que incluía uma 
moto lindíssima e possante 
na frente da loja, que sugerin-
do um espaço “instagramá-
vel” com balões metalizados 
com a marca Ellus. Foi um 

show! Na frente da loja, foi 
criado um ambiente “lounge 
descolado” para a turma de 
convidados. Noitada fashion 
das boas, noite para ver e ser 
visto, com elenco top da cida-
de presente. Produção by me. 
Noite dez!

Os queridos Cristiano 
e Alessandra Brandão 
conferindo a festa de 
inauguração da Ellus 

O DJ Bruno Pimenta levando o ótimo set 
list para a festa da Ellus A ótima Adriana Cordeiro A querida Lia Souza Marilena Perales, Charufe Nasser e Taimara Costa

Maria Mestrinho, Denise 
Junqueira e Mazé Chaves

A linda Taimara Costa

Henrique Furtado e Maria 
Rodriguez e o amigo Diego 

Benayon

O querido Alberto Chã Filho

Mazé Mourão marcando presença 
na festa da Ellus Carol Carvalho e Filipe Braúna Sheila Gomes e Karol NeryO DJ Toinho Fernandes

Florence Fleck, Amanda Fleck e 
Jéssica Souza: trio lindo O top fotógrafo Breno Marx

O DJ Kai da cena eletrônica 
da cidade

Micaella Garcia, Mazé Mourão e 
Regina Furtado Leticia Barbosa e Érika Lima

A elegantérrima  
Micaella Garcia Norminha Araújo

Turma descolada com Rodrigo 
Guimarães, José Tristão, Anderson Lemos, 

Luccas Andrade e Éricles Albuquerque

Fransuellen e Franklinton Farias e 
Emily Souza: trio ótimo!

Waisser Botelho conferindo a 
movimentação da festa da Ellus

A querida Conceição Figuras, na 
moto do espaço instagramável da 

inauguração da Ellus A chic Regina Furtado

 

@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


